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FECHA: Julio 24 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Detienen a hermana de Xóchitl Gálvez 

  “Detenida, hermana de XG por secuestro” 

 “Cae por secuestro la hermana de Xóchitl”  

 “Hermana de Xóchitl Gálvez, presunta secuestradora”  

 
“Conminan a aceptar liquidación”  

 
“Detienen a hermana de Xóchitl Gálvez”  

 
“Detienen por secuestro a hermana de Xóchitl Gálvez” 

 “Aumenta a 355 afectados por deslave” 

 “Genera polémica salario de alcalde en Cuautepec” 

 
“HSBC lavó en Sinaloa 100 mdd” 

 
“Tendrá Cámara voto millonario”  

 
“Marchas, sin efecto en fallos: TEPJF, analizan legalmente impugnaciones de 

comicios”  

 
“Ninguna marcha nos presionará: Tribunal Electoral”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-IEE es un elefante blanco: Movimiento Ciudadano: Ante la reestructuración del Consejo General del Instituto 

Estatal Electoral (IEE) en Hidalgo, la dirigencia del Partido Movimiento Ciudadano (MC) informó que el organismo 

electoral debe estar conformado por ciudadanos y dejar de ser un "elefante blanco que pierden el tiempo durante varios 
meses que no hay elecciones‖. El IEE hidalguenses comenzará el cambio de consejeros electorales en los siguientes 

meses para organizar y enfrentar la elección a diputados federales de julio de 2013.  Al respecto, la líder de Movimiento 
Ciudadano (antes Convergencia) en Hidalgo, María Cruz García Sánchez dijo que hay meses en los que el organismo "se 

pasa haciendo nada y cobra sueldos normalmente" y que este tiempo donde no hay elección podría ocuparlo para hacer 

cursos o talleres ciudadanos.  "El IEE es un elefante blanco en Hidalgo y está transición de los consejeros electorales 
debe tener un enfoque ciudadano para que no se dañen las elecciones locales, como ha dañado las federales el Instituto 

Federal Electoral (IFE)", sostuvo la dirigente partidista. En conferencia de prensa, García Sánchez exhortó al IEE para que 
elija a sus consejeros de una manera consciente, además que los representantes sean apartidistas y que surjan de las 

organizaciones civiles y ciudadanas. ―A partir de este martes comienza el desfile de personajes que quieran ser 
consejeros electorales… más que desfile tendremos que observar a cada uno de los posibles consejeros o consejeras y 

tendrán que ser personas con trayectoria de trabajo ciudadano y que no provengan de partidos políticos o por lo menos 

no notoriamente‖, sostuvo.  Para la líder del Partido Movimiento Ciudadano algunos de los actuales consejeros electorales 
trabajan más para ciertas filas partidistas, ―pues se han visto por la toma de decisiones equivocadas‖. ―Vamos a poner el 

dedo e la yaga para estar exigiendo y ventilando los historiales de cada uno de los consejeros electorales, porque 
necesitamos personas que sí quieran trabajar y que no dañen elecciones como pasa a nivel nacional‖, agregó García 

Sánchez.  Votación histórica para Movimiento Ciudadano La dirigente de Movimiento Ciudadano (antes 

Convergencia) María Cruz García Sánchez declaró que en los comicios del primero de julio, su partido obtuvo una 
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votación histórica. En las elecciones federales, el partido naranja obtuvo el 4 por ciento de votación a nivel nacional; que 

los mantiene con vida como instituto político, ya que todos necesitan al menos un dos por ciento para mantener su 

registro y obtener prerrogativas.  ―Fue gracias a la ciudadanía que razonó su decisión y opto por favorecernos, es por ello 
que junto con mi equipo naranja daré inicio a una gira de agradecimiento a todos los ciudadanos, para manifestarles 

nuestra gratitud por la confianza al darnos su apoyo con el voto, por escuchar nuestras propuestas, por acercarse a 
conocernos… pero sobre todo porque son ellos a quienes nos debemos. A nivel nacional obtuvimos el 40 por ciento de 

votación siendo Hidalgo uno de los estados que más votos aporto para el logro‖, finalizó. (Misael Zavala, página 12) 

Criterio-Cambio de rumbo, sólo sin sesgos partidistas: Si en verdad se desea transformar el rumbo del estado, los 
partidos políticos deben dejar que las instituciones públicas y electorales se ciudadanicen, evitando que lleguen 

consejeros con sesgos que beneficien a determinados partidos.  Así lo considero María Cruz García Sánchez, dirigente en 
Hidalgo del partido Movimiento Ciudadano (MC), quien indicó que se debe apostar a los perfiles apartidistas, como ya se 

hace en los institutos electorales de estados como Tabasco y Durango. En ese sentido, García Sánchez recordó que el 

próximo 18 de septiembre, el Congreso local, por sugerencia de los partidos políticos, realizará la renovación de los 
consejeros del Instituto Estatal Electoral (IEE). García agregó que también se deben buscar los mecanismos para que el 

IEE deje de ser "un elefante blanco", ya que hay meses en los que no se hace ninguna actividad, aunque sí se cobran 
sueldos, se deben de organizar actividades y foros, añadió. "El instituto electoral debe tener un verdadero enfoque 

ciudadano, pues en las últimas elecciones locales se ha visto como los consejeros favorecen al partido que los puso ahí y 

que han tomado decisiones equivocadas", dijo. A principios del año causó controversia en el IEE y entre los partidos de 
oposición que el actual presidente, Daniel Jiménez Rojo, declaró su intención por ser presidente estatal del PRI. 

(Antonio Alcaraz, página 04) 

El Independiente-IEEH no es garante de procesos democráticos auténticos; PRD: El Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) tiene pocas expectativas del próximo informe de actividades del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 

(IEEH) cuyo proceder fue marcado por irregularidades que modificaron comicios. Aseguró el secretario general del sol 
azteca Marco Antonio Rico Mercado, quien confió que este actuar sesgado a favor del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) cambiará con la renovación del consejo. ―Informarán sobre el actuar durante un año, pero de ninguna manera son 
garantes de procesos democráticos auténticos.‖ Entre los agravios sufridos, el PRD tiene en cuenta la elección de 

presidente municipal de Huazalingo cuando violentaron paquetes electorales, así como los comicios de Ajacuba, donde a 

causa del cambio de un funcionario de casilla fueron revertidos los resultados. Señaló que la más reciente ofensa es la 
elección de alcalde de Mineral de la Reforma que ganó la coalición PAN-PRD pero fue adjudicada en tribunales al PRI.  Es 

sólo apariencia del gobierno del estado el dicho que los consejeros electorales fueron electos con el consentimiento de 
todos los partidos políticos, cuando los priistas tienen mayoría en el Congreso, argumentó. ―Sí hay mesa de diálogo para 

consensar nombres, pero como habitualmente sucede hacen presión y ejercen su mayoría.‖ Para el perredista, los 
habitantes de Huazalingo, Mineral de la Reforma, Ajacuba y Huasca son los encargados de calificar el desempeño del 

IEEH. ―Los perjudicados no son los partidos políticos sino la ciudadanía que acudió a votar y no fue respetada su 

decisión‖. (Víctor Valera, página 04) 

El Independiente-Inició reestructuración Movimiento Ciudadano: El partido Movimiento Ciudadano inició 

restructuración para el próximo proceso local electoral de 2013, por lo cual evaluarán los resultados del pasado primero 

de julio y los militantes que no entreguen buenas cuentas podrían dejar el organismo político, aseguró la líder estatal 
María Cruz García. ―A escala nacional sobrepasamos los objetivos y logramos el 4 por ciento de la votación total a pesar 

que sólo vamos a cumplir un año de existencia. Pero debemos evaluar a todos nuestros militantes para saber quienes 
estuvieron con nosotros y quiénes no. Esperamos que no hayan muchos padrotitos políticos.‖ La también ex candidata a 

diputada federal por el distrito de Pachuca de la coalición Movimiento Progresista reconoció que el progreso general en 

Hidalgo de su partido (a menos de un año de creación) fue muy importante y lo catapultará como la segunda fuerza de 
izquierda, atrás del PRD. ―Te puedo decir que sí. Somos un partido que se presenta por primera vez con estas siglas y 

tuvimos un crecimiento muy importante, mayor que otros partidos con más tiempo de existencia.‖ Puntualizó que la 
sociedad en unión con los partidos políticos deben exigir que la próxima conformación del consejo general del Instituto 

Estatal Electoral de Hidalgo sea con verdadera representación ciudadana para que deje de ser inequitativo, como es 
posible apreciar en cada elección.  Recordó que el jueves, el consejero presidente Daniel Jiménez Rojo dará último 

informe de actividades, por lo que inmediatamente después empezará el ―desfile‖ de personas que querrán su lugar, sin 

embargo, este deberá ser ciudadano para evitar acciones apegadas a partidos políticos. Aseguró que su partido 
respaldará las acciones que Andrés Manuel López Obrador señalé para evitar el fraude electoral del PRI. (Miguel Ángel 

Carrasco, página 05) 

 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/62061-20120724-p4-n1
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/62064-20120724-p5-n2
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Apoyará PRD sólo “buenas” iniciativas: Aprobará la fracción parlamentaria del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) las reformas e iniciativas que realmente beneficien al país; sin embargo, rechazaremos las iniciativas 

que afecten la economía familiar, precisó el senador electo del sol azteca, Isidro Pedraza Chávez. En conferencia de 
prensa informó que en esta semana los 22 senadores perredistas electos sostendrán reuniones para definir la agenda 

legislativa que considera la aprobación de reformas como la política, económica y laboral. ―Sabemos la pretensión 
existente para impulsar una reforma económica y laboral que no compartimos, la cual contempla IVA en alimentos y 

medicinas, por eso buscaremos acuerdos con Acción Nacional (PAN) para que esta propuesta no proceda‖. Aclaró que el 
PRD no bloqueará las reformas e iniciativas para mejorar las condiciones económicas del país que promueva otro partido, 

ya que la obligación de los diputados y senadores es formalizar acuerdos con el resto de las bancadas ―sin importar el 

color‖. ―No vamos a bloquear reformas, con responsabilidad asumiremos los órganos de legislación en el país, trataremos 
de promover una reforma de carácter económico que beneficie a los ciudadanos, herramientas que permitan el 

crecimiento nacional, un elemento básico será mediante acuerdos con las demás fracciones parlamentarias‖. Además, 
señaló que la bancada amarilla cuenta con diversos proyectos de ley, tales como entrega de despensas permanentes a 

escala nacional para adultos mayores, apoyos de becas y despensas para madres solteras, disminución de tarifas de gas 

y energía eléctrica, optimizar el sistema de recaudación tributaria, además de mejorar los financiamientos a municipios. 
Según los resultados de la votación del 1 de julio, PRD obtuvo 101 escaños en la Cámara de Diputados y 22 en la de 

Senadores. Por otro lado, el líder moral de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) desconoce el triunfo del 
mencionado presidente electo, pues mientras el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) no emita 

un fallo respecto a los 357 juicios de inconformidad, es imposible reconocer una victoria. ―Tenemos que hacer un 
esfuerzo para que el dinero no sea un factor crucial en las votaciones, es necesario que los tribunales investiguen la 

compra y coacción del voto, que sancionen a gobernadores y alcaldes priistas que cometieron estos delitos electorales 

durante las campañas‖. Pedraza Chávez acudirá a la comunidad Santa Teresa en Yahualica para entregar 100 paquetes 
de despensas para los damnificados del desgaje de un cerro. (Gabriela Porter, página 21) 

Crónica-Idealiza Movimiento Ciudadano 84 comités: La meta de Movimiento Ciudadano antes de concluir el año 

es crear e impulsar 84 comités municipales, enfatizó la dirigente estatal del partido naranja, Maricruz García Sánchez, 
quien aclaró que durante este proceso prevalecerá la restructuración y depuración al interior del organismo. Una vez que 

concluyó el proceso electoral, el partido convergente iniciará con recorridos por todos los distritos para evaluar liderazgos 
municipales, con base en la votación obtenida el pasado 1 de julio, aunque no expulsarán a nadie, pues el objetivo es 

sumar simpatizantes de cara a la contienda para renovar el Congreso local. ―No habrá expulsiones, hablaremos con la 
militancia y escucharemos las explicaciones de cada uno, vamos a evaluar con números, dejar la decisión a cada 

militante, pues es un partido libre‖. En este proceso de renovación, la cúpula del águila trazó la meta de instalar 84 

comités municipales, objetivo que ni el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo alcanzó en 23 años desde 
su fundación. Los estatutos naranjas estipulan a un coordinador para cada municipio, además de la integración formal de 

comités municipales, hace un año Convergencia sólo tenía 15 instancias locales. Por otro lado, celebró que Hidalgo fue 
uno de los 15 estados que aportó más votos a Movimiento Ciudadano, en total 42 mil 197 votos en elección presidencial, 

28 mil 729 para Senado y 30 mil 144 votos en la contienda de diputados federales. (Gabriela Porter, página 21) 

Criterio-Definirá PRD la agenda con sus senadores: Isidro Pedraza Chávez, senador electo del PRD, señaló que no 
permitirán más retrocesos en el país como lo quiere hacer el Partido Revolucionario Institucional (PRI) desde el Senado 

de la República. En conferencia de prensa , el perredista indicó que a partir de este miércoles y hasta el jueves, se 

reunirán los 22 senadores electos del PRD para delinear una agenda legislativa. Se pretende, dijo, recoger cuestiones 
sociales como la atención a adultos mayores, madres solteras, becas a estudiantiles y, sobre todo, lo que tiene que ver 

con la disminución en las tarifas eléctricas, del gas y de la gasolina. "La reforma económica, que el PRI ha llamado 
'reforma estructural' tienen que ver con la revisión de la recaudación de impuestos en el país; es decir, quieren aplicar el 

Impuesto al Valor Agregado (IVA) a medicinas y alimentos; quiero decirle que ese tema no lo compartimos porque 
lastiman los ingresos de los que menos tienen", dijo Pedraza Chávez. Este anunció se dio de manera paralela a las 357 

impugnaciones presentadas por el PRD para anular la elección presidencial. Por ello, el grupo parlamentario en el Senado 

buscará conformar un frente común entre los partidos políticos, para frenar este tipo de reformas. Pedraza adelantó que 
buscarán consolidar acuerdos con los diferentes senadores del PAN, PT, Panal y, curiosamente, del PRI, con el fin de 

avanzar en modificaciones acordes con las demandas actuales. La reforma estructural que ellos propondrán será en el 
sentido de "que los recursos sean distribuidos de forma ascendente con responsabilidad y asumir el papel de cada órgano 

legislativos y también hacer que paguen más los que más tienen". Finalmente, de manera solidaria, Isidro Pedraza 

anunció que este día acudirá a Yahualica a entregar cerca de cien despensas para las más de 300 personas damnificadas 
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por el alud de tierra que sepultó 42 viviendas. (Antonio Alcaraz, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Detienen a hermana de Xóchitl Gálvez acusada de secuestro: La Policía Federal informó la detención de 

seis personas que formaban una banda que se dedicaba al secuestro denominada ―Los Tolmex‖, quienes operaban en el 
Estado de México y Distrito Federal. Entre las personas arrestadas se encuentra Jaqueline Malinali Gálvez Ruíz, originaria 

del municipio de Tepatepec en Hidalgo, hermana menor de Xóchitl Gálvez Ruíz, ex candidata a gobernadora y a senadora 

en la entidad. El arresto de ―Los Tolmex‖ se llevó a cabo en el municipio de Otzolotepec, Estado de México, según 
reportó la PF, el pasado viernes 20 de julio, donde además de capturar a los integrantes de la organización también se 

liberaron a dos víctimas que permanecieron 60 días en cautiverio maniatadas, dentro de una jaula de fierro de un metro 
de ancho por dos metros de largo y 1.80 de alto. Luego de liberar a las dos víctimas fueron trasladados a distintos 

hospitales para recibir atención médica y sicológica. De acuerdo con los reportes de la Policía Federal el grupo criminal de 
―Los Tolmex‖ se encuentran relacionados con al menos tres plagios más cometidos durante el 2010, a una persona de 

oficio carpintero de 45 años de edad, un empleado de 50 años y un comerciante de 55 años de edad a quienes los 

integrantes de la organización criminal estudiaban por lapsos de una semana para conocer los horarios de las víctimas y 
plagiarlos para trasladarlos a la casa de seguridad ubicada en Otzolotepec. Labores de inteligencia de la corporación 

federal detallan que la organización criminal a la que pertenecía la hermana menor de la empresaria y política 
hidalguense operaba en las zonas en Toluca, Estado de México y en la colonia Santiago Ahuizotla, en la delegación 

Azcapotzalco del Distrito Federal. Las autoridades federales dieron a conocer que durante el operativo implementado por 

las fuerzas federales también fueron arrestados Leonardo Sales Andrade, alias ―El Tolmex‖ de 35 años de edad originario 
del Distrito Federal a quien la Policía Federal identificó como líder del grupo delictivo, quien además de realizar las 

llamadas de negociación con las familias de las víctimas, participaba en el cobro del rescate. “No me cuadra” Tras la 
detención de Jaqueline Malinali Gálvez Ruiz, por supuesto secuestro en el Estado de México, la hermana y ex candidata a 

senadora de la República por el Partido Acción Nacional (PAN), Xóchitl Gálvez Ruiz, respondió que no le ―cuadra‖ la 
detención repentina de su hermana menor.  En entrevista vía telefónica, la también ex titular de la Comisión Nacional 

para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), detalló que su hermana estaba desaparecida desde el viernes pasado, 

fecha que coincide con la captura de Malinali por parte de la Policía Federal, junto a cinco integrantes de una banda de 
secuestradores llamada ―Los Tolmex‖, acusados de mantener a sus víctimas encerradas en jaulas.  ―No me cuadra a mí. 

Es una mujer que vive al día, hasta donde yo sé no tenía para comprar los boletos de la graduación de su hija está 
semana, que les cortaron la luz porque no les habían pagado, esto es lo que sé. No tenía dinero, su esposo es taxista‖, 

respondió Xóchitl Gálvez, consternada por la noticia.  Hasta este domingo la hija de Malinali recibió una llamada de su 
madre quien le dijo que estaba detenida y que tendrían que contratar un abogado.  Claves Los detenidos ► 

Investigaciones revelan que además de fungir como el líder de la banda Leonardo Sales Andrade, también se encargaba 
de interceptar y trasladar a las víctimas a la casa de seguridad pertenecientes a la organización criminal. ► El reporte de 

las autoridades federales detallan que a órdenes del líder de la organización criminal las víctimas eran mutiladas como 
medida de presión para que los familiares pagaran el rescate. ► En el operativo fue arrestado José Alberto Rivero 

Martínez, alias ―El Albert‖ de 45 años, segundo al mando de la organización. (Misael Zavala, página 26) 

Milenio-No me cuadra la acusación contra mi hermana: Xóchitl Gálvez Ruiz: Tras la detención de Jaqueline 
Malinali Gálvez Ruiz, por supuesto secuestro en el estado de México, la hermana y ex candidata a senadora de la 

República por el Partido Acción Nacional (PAN), Xóchitl Gálvez Ruiz, respondió que no le cuadra la detención repentina de 
su hermana menor. En entrevista vía telefónica, la también ex titular de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los 

Pueblos Indígenas, detalló que su hermana estaba desaparecida desde el viernes pasado, fecha que coincide con la 

captura de Malinali por parte de la Policía Federal, junto a cinco integrantes de una banda de secuestradores llamada 
―Los Tolmex‖, acusados de mantener a sus víctimas encerradas en jaulas. ―No me cuadra a mí, es una mujer que vive al 

día, hasta donde yo sé no tenía para comprar los boletos de la graduación de su hija está semana, que les cortaron la luz 
porque no les habían pagado, esto es lo que sé. No tenía dinero, su esposo es taxista‖, respondió Xóchitl Gálvez 

consternada por la noticia que le habían dado. Hasta este domingo la hija de Malinali recibió una llamada de su madre 

quien le dijo que estaba detenida y que tendrían que contratar un abogado.  (Misael Zavala, página de internet)  
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Milenio-Xóchitl Gálvez pide juicio justo para su hermana: Jaqueline Malinali Gálvez Ruiz, hermana de la ex 

candidata al gobierno de Hidalgo, Xóchitl Gálvez, fue detenida por la Policía Federal por presuntamente ser parte de la 

banda de secuestradores Los Tolmex, que operaba en el Estado de México y el Distrito Federal. La célula enjaulaba, 
mutilaba y videogrababa a sus víctimas como medida de presión para cobrar los rescates. Xóchitl Gálvez pidió un juicio 

justo para su hermana y dijo que la PGR deberá demostrar que es de verdad culpable.  El anuncio lo realizó el jefe de la 
División de Investigación de la Policía Federal, Armando Espinoza de Benito, quien señaló que en el operativo se logró 

detener al supuesto líder de la banda, Leonardo Sales Andrade, El Tolmex, y cinco cómplices más. Asimismo, se rescató a 

dos personas que permanecían enjauladas desde hace 60 días en una casa de seguridad del municipio de Otzolotepec, 
en territorio mexiquense. Funcionarios de la PGR señalaron que Malinali Gálvez confesó ante el Ministerio Público federal 

adscrito a la SIEDO su participación en diversos plagios. De igual manera, presumen que la mujer está relacionada en 
más secuestros, mismos que pudo haber encabezado, no solo en estas entidades, sino en Hidalgo. En entrevista con Ciro 

Gómez Leyva para MILENIO Televisión, Xóchitl Gálvez aseguró que no es lógico pensar que su hermana fuera una 
secuestradora, debido a que en semanas recientes supo que tenía problemas de dinero. Precisó que su sobrina, hija de 

Malinali, se gradúa en agosto, pero su madre no tenía recursos para comprar los boletos de la fiesta y que el pasado 

martes les cortaron la energía eléctrica. No obstante, la ex candidata a la gubernatura de Hidalgo señaló: ―Si es así, viviré 
con la vergüenza‖ de ser la hermana de una mujer vinculada a la delincuencia. Criticó el hecho de que ella ―sea la nota‖ y 

no la captura de la banda de secuestradores, pero ―estoy aquí dando la cara, porque realmente no he hecho nada‖. ―Que 
ni a mí ni a mis hijos se nos enjuicie por algo que no hemos cometido. Ella es la responsable, no yo‖, señaló. Los Tolmex 

fueron detenidos el pasado 20 de julio, en Otzolotepec, Estado de México. En conferencia de prensa, Espinoza de Benito 

refirió que dicha banda está relacionada, hasta el momento, con tres plagios más, aunque se indagan más casos. A los 
sospechosos se les decomisaron tres vehículos de distintas marcas, un fusil de asalto AR-15, con cargador y 15 cartuchos 

útiles, además de un arma calibre 9 mm, 88 cartuchos útiles, 10 teléfonos celulares y documentación diversa. El mando 
indicó que en la presente administración la Policía Federal ha detenido a mil 756 presuntos secuestradores, lo que ha 

permitido desarticular a 223 organizaciones delictivas y liberar a mil 587 víctimas. Los hechos En la casa de seguridad 
de Otzolotepec, Estado de México, la banda mantenía en cautiverio, dentro de una jaula, a dos personas desde hace dos 

meses. La Policía Federal investigaba el plagio de un ama de casa de 53 años y su chofer de 47 años, ocurrido en mayo 

pasado. En las llamadas de negociación la Policía Federal identificó que las zonas de operación de Los Tolmex eran 
Toluca, Estado de México, y la delegación Azcapotzalco, en el Distrito Federal. Un análisis de voz de los secuestradores 

reveló que la persona que negociaaba los casos participó en tres casos más. Fue así como se pudo ubicar al líder de Los 
Tolmex, Leonardo Sales Andrade; José Alberto Rivero Martínez, El Albert, segundo al mando en la organización delictiva; 
Ricardo Sales Andrade, El Osito; José Refugio López Ortiz, El Panqué, y Alejandro Roque Velázquez, El Diablo.  ► 

Atrapan a menores secuestradores Tres adolescentes de 14, 15 y 17 años fueron detenidos la madrugada de este 

lunes cuando llevaban a un hombre maniatado en la cajuela de un auto, por el que pretendían solicitar rescate, informó 

la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) estatal. Los jóvenes fueron interceptados por militares y elementos policiacos 
durante un recorrido de vigilancia que realizaban por la cabecera municipal de Zacatepec. Al solicitarles que descendieran 

del auto, uno de ellos apuntó a los policías; sin embargo, la huida de otro adolescente distrajo la atención del primero, lo 
que permitió la captura de sus compañeros. Al revisar el vehículo, efectivos descubrieron que los detenidos transportaban 

a un hombre atado de pies y manos y amordazado. La víctima luchaba por hacerse escuchar desde la cajuela un Jetta 
rojo con vidrios polarizados y sin placas de circulación. En el momento de la captura, uno de los menores logró escapar y 

huir con dirección al Parque del Ingenio, de Zacatepec; sin embargo, fue aprehendido más adelante. Los detenidos son 

vecinos del municipio Xochitepec; se les aseguró una escopeta calibre 12 con tres cartuchos útiles y una carabina M1 
calibre 30 con un cargador con 13 cartuchos útiles. (Rubén Mosso, página 24) 

Milenio-Gobiernos envían apoyo a Yahualica por derrumbe: Tras el desgajamiento de un cerro en la comunidad 

de Santa Teresa, municipio de Yahualica, que afectó a más de 300 personas, las secretarías de Desarrollo Social estatal 
(Sedeso) y federal (Sedesol), enviaron ayuda humanitaria a los damnificados para contrarrestar los daños en la localidad 

enclavada en la Huasteca hidalguense.  La Sedesol apoyó a las personas afectadas al iniciar el Programa de Empleo 
Temporal Inmediato para labores de limpieza en zonas seguras y analizar con los gobiernos estatal y municipal la 

intervención en otro tipo de apoyos.  En forma inicial, el gobierno del estado de Hidalgo dio a conocer que se han 

reportado 42 casas afectadas, aunque existe la posibilidad de que el número se incremente al levantarse el censo 
conjunto con la Sedesol.  El presidente municipal de Yahualica, Perfecto Hernández Bautista, reconoció la intervención de 

los tres niveles de gobierno, ―cuya coordinación y disponibilidad ha sido fundamental para enfrentar la emergencia‖. 
Mientras que la Secretaría de Desarrollo Social hidalguense, en coordinación con otras dependencias del gobierno estatal, 

trabajan en apoyo de las personas que sufrieron la contingencia por el desgajamiento del cerro en la comunidad de Santa 
Teresa. La titular de Sedeso, Geraldina García Gordillo, refirió que pudo constatar la labor que se está realizando con el 
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apoyo del Ejército, quienes están proporcionando alimentos a quienes ya se encuentran albergados y que suman 355 

personas. Los institutos de la Mujer, del Adulto Mayor y de la Juventud comenzaron a trabajar con las personas que 

fueron reubicadas en albergues, proporcionando terapias ocupacionales y psicológicas con los sectores específicos de 
cada una de las dependencias. Geraldina García instruyó al subsecretario de Programas Sociales para que acudiera a una 

reunión a la delegación de Sedeso en Hidalgo, en donde manifestaron su apoyo a la población afectada y acordaron 
acudir este martes a la comunidad de Santa Teresa, para también hacer un levantamiento y evaluación de las casas con 

daño, en coordinación con el gobierno del estado. La afectación en la localidad de Santa Teresa fue por reblandecimiento 

de tierra, y tuvo gran número de afectaciones.  La Comisión Estatal del Agua y Alcantarillado (CEAA), como medida 
inmediata, envío pipas de agua potable para que suministren el agua a la población afectada. José María Villegas Parga, 

director General de la CEAA, junto con personal de la comisión, acompañan al secretario de Obras Públicas, Gerardo 
Salomón Bulos, a los recorridos en la comunidad de Santa Teresa, para la evaluación del Sistema de Agua Potable, el 

cual sufrió afectaciones y de manera inmediata se realizarán los trabajos para restablecer el servicio.  Atlas de Riesgos 
Tras los deslaves ocurridos en Yahualica, el presidente de la Comisión de Protección Civil del Congreso del estado, Ramón 

Flores Reyes, aseguró que los municipios han caminado lento en la realización de sus Atlas de Riesgo Municipal para 

determinar cuáles son sus zonas vulnerables. ―Hay una lentitud de parte de los ayuntamientos, la mayoría no tienen sus 
Atlas de Riesgos Municipales, no tienen sus zonas vulnerables localizadas y por lo tanto no cuentan con alguna conducta 

de prevención, le siguen dando a los temas de Protección Civil poca importancia hasta cuando ya sucede algo es cuando 
andan a las carreras buscando para un lado y para el otro la ayuda necesaria‖, aseveró.  Tras la conclusión de las 

pasadas administraciones municipales sólo tres ayuntamientos contaban con su Atlas de Riesgos: Pachuca, Tulancingo y 

Tlaxcopan. Hasta el momento la Subsecretaría de Protección Civil no tiene conocimiento de que algún municipio haya 
iniciado con el trámite correspondiente para contar con el documento.  Claves Mayor impacto ► Es en la Sierra y en la 

Huasteca donde los fenómenos naturales tienen un mayor impacto y ninguno de los municipios del estado está exento de 
acuerdo al análisis del Gobierno. ► Fundamentalmente los que están cercanos a los ríos, los arroyos, los poblados que 

están ubicados en laderas o cercanos a los cerros o lugares en donde hay fallas. ► Ramón Flores Reyes, de Protección 

Civil, llamó a los municipios a tomar en cuenta la Protección Civil e iniciar la elaboración de un Atlas de Riesgos en 

beneficio de la población. (Misael Zavala, página 10) 

Crónica-Dieta de edil sólo 2 mil pesos debajo del mandatario estatal: En nombre de la fracción de regidores del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) de Cuautepec, el síndico procurador jurídico, Oscar Santos Islas, expuso que de 
darse el caso estarían dispuestos a ajustarse a la sugerencia de montos salariales por parte del Congreso de Hidalgo. Lo 

anterior en conferencia de prensa tras ser cuestionados sobre los sueldos que obtienen funcionarios de dicho municipio, 

ya que en el caso del alcalde Gerardo Olmedo Arista, quien según datos extraídos de la página de Internet en lo relativo 
a transparencia, gana 69 mil 100 pesos, mientras que los dos síndicos (hacendario y jurídico) perciben una dieta de 40 

mil 528 pesos mensuales y los regidores 31 mil 986 pesos. Mostraron documentación que avala que dichos montos datan 
del acuerdo de cabildo aprobado durante la administración pasada, específicamente el acta de aprobación del 

Presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal 2011, la cual otorgaba en ese entonces un sueldo de 67 mil 616 pesos al 

edil en turno, Ricardo Castelán Téllez, así como un aguinaldo de 135 mil 232 pesos. Santos Islas refirió que montos 
similares datan desde el 2000, y que en algunas ocasiones para no generar especulación los funcionarios eran dados de 

alta con sueldos bajos pero obtenían mayores ingresos por concepto de ―compensaciones‖. Reiteró que los montos 
ofrecidos en la página web representan el sueldo sin impuestos; es decir, a dichos ingresos les es retenido cerca del 30 

por ciento. Detalló que en el caso de cada síndico el sueldo neto es de 40 mil 528, de los cuales sólo perciben 25 mil 
pesos, mientras que los regidores obtienen 18 mil de los 31 mil 986 pesos con los que están dados de alta en la nómina. 

Entre los sueldos publicados destaca el de un asesor que obtiene 15 mil 140 pesos mensuales; el secretario municipal 24 

mil 140 pesos; titular de archivo municipal 13 mil 868 pesos; tesorero y contador general 24 mil 140 pesos; y el director 
de Obras Públicas, quien obtiene 23 mil 226 pesos. (Everest Villagrán, página 03) 

Crónica-Protagonizan uniformados de Tepeji batalla en El Salto: Vivió el municipio de Tepeji un enfrentamiento 

entre policías municipales y habitantes de la comunidad El Salto, que dejó como saldo una patrulla retenida, varios 
uniformados lesionados, un civil herido por arma de fuego y 13 detenidos. Los hechos se registraron la noche del 

domingo cuando un reporte a la comandancia de policía señalaba que varios jóvenes escandalizaban e ingerían bebidas 
alcohólicas en el centro de la comunidad. Al lugar arribaron uniformados a bordo de una patrulla, quienes fueron 

recibidos a pedradas; el área de Comunicación Social de la alcaldía emitió un breve boletín de prensa donde precisó que 
―ante una denuncia ciudadana de personas escandalizando en la vía pública e ingiriendo bebidas etílicas; elementos de la 

Secretaría Seguridad Pública Municipal acudieron a la comunidad de Melchor Ocampo El Salto. Al llegar al lugar fueron 

agredidos por lo que pidieron refuerzos e iniciaron una batalla campal‖. Mientras que los vecinos refirieron que al realizar 
las detenciones una patrulla atropelló a un hombre, que por fortuna no resultó con lesiones graves, esto presuntamente 
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enardeció a los lugareños, quienes arremetieron en contra de los oficiales. Los policías al verse superados en número 

solicitaron refuerzos, los cuales arribaron disparando al aire sus armas de fuego. Entre la trifulca fue retenida 

una patrulla y los uniformados lograron detener a 13 hombres puestos posteriormente a disposición del Ministerio Público 
acusados por el delito de lesiones, ultraje a la autoridad y lo que resulte. Por su parte, el herido fue enviado de 

emergencia al hospital regional Tula Tepeji donde se reportó fuera de peligro. La mañana de este lunes los detenidos 
fueron liberados tras pagar cada cual una fianza de 800 pesos. El gobierno tepejano anunció que en los próximos días se 

dará mayor información sobre estos hechos, ―en espera de dar a conocer mayor información y con el objetivo de no 

entorpecer las denuncias e investigaciones correspondientes el gobierno municipal reitera su compromiso con la 
ciudadanía de preservar la paz y el orden público‖. Cabe destacar que en las últimas horas se presentaron varios 

zafarranchos en diversas comunidades de Tepeji; en el pueblo de Santa María Magdalena algunos jóvenes 
protagonizaron este fin de semana una batalla campal, después se vivió una situación similar en El Salto. (Francisco 

Reyes, página 04) 

Crónica-Faltan agentes del MP para el nuevo sistema de justicia: Requiere la Coordinación General Jurídica del 
estado en 2012 un promedio de 20 agentes del Ministerio Público para cubrir tareas relacionadas con el narcomenudeo y 

para el nuevo Sistema de Justicia Penal, informó el titular del área, Mario Souverbille González. Explicó que ya elaboraron 
un programa de reclutamiento, sólo espera que al interior del órgano institucional se confirme cuándo entrará en vigor 

esta ley. Indicó que no hay un déficit en el número de plazas, pues las 84 en servicio ofrecen cobertura en los 17 distritos 

judiciales de las agencias públicas investigadoras y determinadoras, juzgados civiles, familiares, penales y  materia 
agraria. Para la implementación del nuevo sistema de justicia existe coordinación con las barras de abogados en materia 

de capacitación. Estimó que el derecho es una materia dinámica y evoluciona, así que los planes deben ser cambiados de 
forma paralela con el código penal en materia de derechos humanos. A partir del 2011 en Hidalgo hay un nuevo código 

procesal penal, incluso el Congreso local analiza para que esté alineado con leyes vanguardistas que otras entidades 
implementaron con este sistema de justicia. (Alberto Quintana, página 04) 

Criterio-Cae hermana de XG por secuestro: Jaqueline Malinali, hermana de la exfuncionaria federal Xóchitl Gálvez 

Ruiz, fue presentada ayer por autoridades federales como presunta integrante de una banda de secuestradores que 
operaba en el Estado de México y el Distrito Federal. Concluida la presentación de la Policía Federal de los integrantes del 

grupo llamado Los Tolmex, compuesto por cinco hombres y una mujer, la coincidencia en los apellidos de Malinali con los 

de la política hidalguense detonó las especulaciones. La mujer de 42 años dijo ser originaria de Tepatepec, circunstancia 
que reforzó la especie del parentesco. Ya dentro de su página de Facebook, en la cual aparece como Malinali Gálvez, 

asentó que sus hermanos eran Xóchitl, Eréndira, Héctor y Jaime. Algunos de sus vecinos dijeron en entrevista ya no 
recordarla, pues a finales de los 80, con la secundaria concluida en la federal de Tepa, viajó a la Ciudad de México para 

continuar sus estudios, consignados por ella misma en la Universidad Nacional Autónoma de México. Madre de dos 
jovencitas, expresaba en las redes su beneplácito por estar enamorada de nueva cuenta. Entre sus amistades en las 

redes se encuentra una regidora del PRD en Mineral de la Reforma, lo mismo que Geraldina García Gordillo, funcionaria 

del gobierno estatal, entre otros. La avalancha de comentarios se dieron en las páginas de internet de los diarios, para 
luego ser comidilla de los comentaristas políticos que en otra ocasión le abrieron las puertas para hablar de su proyecto 

de gobierno estatal, primero, y luego como senadora. Hasta el cierre de esta edición Gálvez Ruiz se abstuvo de hacer 
comentarios en Twitter. Al respecto, y en declaraciones al diario Reforma, Gálvez pidió un juicio justo para su hermana. 

"Pediré un juicio justo y que se aclare todo, que salga la verdad y que si hay algo que ella tenga que pagar, que 

responda, pero que sea un juicio justo para ella y a mí que me dejen en paz", expresó. La ex funcionaria federal descartó 
que su hermana sea secuestradora e inculpó a la pareja sentimental de Malinali de ser quien la habría inducido a 

participar en el grupo delincuencial. "Yo intenté una y otra vez ayudar a mi hermana; ella no es secuestradora, estaba 
ligada sentimentalmente con ese hombre, y como familia tratamos de sacarla, de apoyar a las hijas. Estoy tranquila, no 

cometió ningún delito más que estar con esa persona". (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Denunciarán al alcalde de Tezontepec: El fin de semana falleció Filiberto Olvera Uribe, el vecino de Atengo, 
Tezontepec de Aldama, que recibió dos disparos de la Policía municipal durante un incidente vial, lo que lo mantuvo en 

esta-do crítico durante mes y medio. Carlos Arozqueta, abogado de la familia Olvera Uribe, aseguró que luego del 
lamentable desenlace, el alcalde Asael Hernández, entre otros funcionarios municipales implicados, será denunciado por 

el cargo de homicidio culposo al negarse a cubrir los gastos médicos acordados en un convenio firmado. El defensor 

recordó que Filiberto se encontraba internado en la clínica particular Intermédica, donde mostraba una mejoría paulatina; 
sin embargo, sin consentimiento de la familia, fue trasladado al Hospital General de Pachuca. Ahí, dijo, entró en estado 

de coma y posteriormente fallecio. Otro de los acusados es el jefe de la Policía municipal, César Lugo Jiménez, pues en 
un acto inhumano y atentando contra todo principio de humanidad, lo dejó que se desangrara en la caja de la patrulla sin 
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brindarle atención médica inmediata, mencionó. Los policías que utilizaron las armas de cargo para atentar contra varias 

personas con fuerza innecesaria también serán denunciados. Arozqueta mencionó que dentro de las pruebas 

documentales se encuentran testigos y videos que muestran el alto grado de violencia que utilizaron los uniformados 
contra un grupo de jóvenes que habían sufrido un percance vial. Los familiares ya presentaron una queja ante la 

Comisión de Derechos Humanos del estado para que los funcionarios públicos que permitieron la serie de excesos contra 
Filiberto sean castigados, así como el jefe policiaco que provocó que el hombre se desangrara y el alcalde, quien firmó un 

convenio que incumplió.(Jorge Martínez, página 06) 

Criterio-Verificentros, con atraso tecnológico: El secretario del Medio Ambiente y Recursos Naturales de Hidalgo, 
Honorato Rodríguez Murillo, aseguró que la entidad será modelo para los estados de la zona centro que pretendan 

calificar el holograma dos y así poder circular en horas tempranas por el DF y Estado de México. Sin embargo, precisó: 
―Estábamos un poco atrasados con la tecnología de los 54 centros de verificación con que contábamos el año pasado, 

donde sólo nueve (centros) podían entregar hologramas 0 y dos; aunque podían expedir el holograma dos, no podían 

porque la gran mayoría no tenía tecnología para entregarlo‖. Por ello, señaló el funcionario, se procedió a dialogar con 
los propietarios de verificentros en el estado para que cambien su tecnología por una más dinámica y así poder ajustarse 

a los requerimientos y librar la restricción para circular entre las 6:00 y 11:00 horas en la zona metropolitana. 
(Emmanuel Rincón, página 07) 

El Independiente-Aumenta a 355 afectados por deslave: Suman 355 damnificados por el desgajamiento de un 

cerro en la comunidad Santa Teresa, municipio de Yahualica. Para mitigar el desastre las secretarías de Desarrollo Social 
estatal y federal implementarán el programa Empleo temporal en la zona. Representantes del gobierno estatal llevan a 

cabo levantamiento de un padrón en las viviendas afectadas. Además, especialistas brindan terapias ocupacionales y 
psicológicas a las personas refugiadas en albergues. La Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) de Hidalgo informó que 

los afectados podrían recibir ayuda a través de los programas del Fondo Nacional de Población (Fonapo), por lo que será 

integrada la propuesta ante Sedeso federal. También habrá apoyo a través del programa Empleo temporal, para limpieza 
y rehabilitación de la zona. En todas estas labores asistenciales participan la dirección de comunidades marginadas y 

atención a indígenas, así como los institutos de la Mujer, del Adulto Mayor y de la Juventud, todos dependientes de 
Sedeso. El delegado de Sedeso Octaviano Liceaga Zermeño subrayó que la validación inmediata estará enfocada en dos 

programas: Tu casa y Empleo temporal.  El primero para que las habitaciones afectadas puedan ser incorporadas a 

través de dos modalidades según el nivel de daño, ya sea mejoramiento o la construcción de una unidad básica de 
vivienda. La siguiente validación permitirá que los comuneros ingresen a Empleo temporal inmediato, para la 

construcción de empedrados, guarniciones y banquetas, muros de contención y rehabilitación de caminos.  Para dar 
celeridad a la ayuda, Liceaga acudió ayer a las oficinas centrales a gestionar el recurso extraordinario para ayudar a los 

afectados. Será entre hoy y mañana cuando sean conocidas las acciones y obras que realizará esa dependencia federal 
en la comunidad Santa Teresa. El pasado sábado un cerro desbordó en el municipio de Yahualica. De acuerdo con los 

últimos reportes de Protección Civil y de la Secretaría de Obras Públicas estatal, el alud dejó saldo de una persona 

muerta y 42 casas destruidas. (redacción, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Es “boicot” del sindicato, considera Eleazar García: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García 

Sánchez, habló de un boicot por parte del Sindicato, esto por las acciones de los trabajadores del fin de semana (donde 
se negaron a trabajar horas extras), esto derivado de la liquidación de 71 empleados del área de Limpia del 

Ayuntamiento. ―Ya van dos fines de semana que –no le quisiera llamar boicot porque sueña cizañozo– el líder sindical no 

permite trabajar horas extras a la gente, eso nos afecta las operaciones normales, pero más a la gente pues les impide 
ganar un salario por una orden. Nosotros tenemos que seguir operando, hemos pedido el apoyo de empleo temporal, 

hemos sacado la chamba adelante. El alcalde mencionó que espera mantener una buena relación personal con el líder 
sindical, Percy Espinosa, aunque en las últimas semanas no ha habido buena comunicación entre ambos. ―La relación 

entre Percy y Eleazar es la misma, entre el líder sindical y presidente municipal si se complica. La gente que me conoce 

de años sabe que yo no tengo problemas, le extiendo la mano al líder como a Percy, creo que es un ser humano con 
mucha experiencia, que sabe qué es lo mejor para él y sus trabajadores‖. El edil recordó que van 13 personas que ya 

aceptaron la liquidación y enrolarse a cambio Verde, quienes recibieron entre 50 mil y 200 mil pesos por su finiquito. 
―Hasta el día de hoy van 13 trabajadores liquidados de los 60 notificados (los otros 11 no han sido notificados 

oficialmente) han aceptado incluso enrolarse a Cambio Verde. No pretendo que nadie se quede sin trabajo, sino que se 
les respete su salario, tenga mejores opciones laborales, tenga INFONAVIT, Seguro Social, y que se incorpore a una 

empresa nueva‖, mencionó García Sánchez. El alcalde finalizó diciendo que la liquidación es inminente, pero al final hay 

una fecha límite para integrarse a Cambio Verde, empresa que debe de operar con personal independiente a finales de 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/62052-20120724-p3-n1
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octubre. ―La liquidación está ahí, los cheques en la Junta de Conciliación, pero la contratación tiene un compromiso 

paulatino, va a empezar con unas rutas, unos camiones, no van a entrar los choferes y peones de golpe, máximo en tres 

espero que la empresa esté al cien por ciento en su cobertura‖. Aunque falta una semana para la entrada de Cambio 
Verde, su toma del servicio será paulatina, tres meses según estimaciones del municipio, por lo cual ese será el lapso 

para la recontratación. ―Tienen la opción de ser contratados, los finiquitos están bastante bueno, hay de 300 mil pesos, 
de 200 mil pesos, y que te den la oportunidad de tener un empelo inmediatamente ya quisieran mucho esa oportunidad., 

preguntes cómo les fue a los del SME‖. El encargado de Casa Rule reiteró que no le toma importancia a los costos 

políticos de la liquidación de estos trabajadores, pues a él le interesa optimizar la operación del Ayuntamiento. ―A mí me 
contrató la sociedad de Pachuca, no el sindicato, a mí me contratan para hacer las cosas, para ser más eficientes. Invito 

a mis compañeros del sindicato y de confianza a que realicen mejor sus labores, necesitamos un Ayuntamiento más 
eficiente, les puedo poner un ejemplo, en Pueblo, teniendo cerca de dos millones de habitantes, tienen cerca de tres mil 

500 trabajadores. En Pachuca, con un municipio de 300 mil habitantes tenemos una plantilla laboral de dos mil 800 
trabajadores. Entonces, aquellos son muy eficientes o nosotros somos ineficientes‖. Pero, agregó el edil, hay una lista de 

otras 250 personas interesadas en entrar a trabajar, por lo cual García llamó de nuevo a tomar la opción que les dan. 

―Voy a lamentar mucho que si no lo deciden así, ya tenemos en puerta, en una lista 250 familias que no tienen empleo.  
“Jugar es aprender” Este lunes se inauguró el curso de verano ―Jugar es Aprender y el Juego es de los Niños‖, del 

Instituto Municipal contra las Adicciones (IMCA), donde 70 niños de la capital pasarán dos semanas cursando talleres 
ecológicos, culturales y deportivas. La directora del Sistema DIF Pachuca, Erika Saab, mencionó los chicos están divididos 

de acuerdo a sus edades de edad de 6 a 10 años, que se impartirá en Empréndete y el grupo de adolescentes, de 11 a 

14 años, en el IMCA.  ―Estos talleres nos ayudarán a despertar habilidades y competencias, para tener ciudadanos 
promovidos con estilos de vida saludables y que puedan decidir acertadamente, alejados de las adicciones‖. Dentro de las 

actividades se incluyen las salidas que tendrán, al museo El Rehilete, al Parque Ecológico, al Bioparque de Convivencia y 
al cine, donde podrán divertirse y disfrutar del periodo vacacional, explicó Saab Lara. ―Este programa de verano será una 

experiencia agradable; los niños tendrán nuevos amigos y sus papás podrán seguir trabajando con la plena confianza de 
que sus hijos estarán en un ambiente seguro; les damos las gracias por darnos la confianza, estaremos al pendiente de 

sus hijos‖, refirió el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez. (Alejandro Suárez, página 08) 

Crónica-Llama EGS a contralores para asumir transparencia: Con el propósito que al terminar las 
administraciones municipales registren cuentas favorables el alcalde de Pachuca, Eleazar García, convocó a contralores 

de los ayuntamientos a cuidar su desempeño en ese encargo, al que calificó como vital e indispensable. Durante la 

Primera Reunión Regional de la Comisión Permanente de Contralores Estado-Municipio, donde participan representantes 
de Actopan, Atotonilco el Grande, Progreso, El Arenal, Mineral del Chico, Santiago de Anaya, San Salvador, Francisco I. 

Madero y San Agustín Tlaxiaca, el edil destacó la labor de los contralores a quienes exhortó a desempeñarse siempre de 
manera leal y transparente. ―El año más difícil de una administración es el último, porque es cuando se realiza el balance, 

si haces bien las cosas y dentro del marco de la ley, te vas tranquilo; en ese sentido fui muy crítico cuando estaba fuera 

de la administración, por eso en Pachuca cuidamos ese aspecto‖. Precisó que en la figura del contralor recae la función 
de fungir como ojos, oídos y veladores de la tranquilidad de los munícipes, siempre vigilando el funcionamiento del resto 

de las áreas del ayuntamiento. ―Deben tener el cuidado de trabajar con profesionalismo; he reiterado que siempre debe 
existir transparencia en la rendición de cuentas dentro de esta misión tan importante‖. García Sánchez añadió que al ser 

Contraloría un eje fundamental en la administración municipal, los representantes deben enfocarse en su trabajo, 
cuidando las espaldas y el frente de los ediles, al considerar que depende de ellos que el día que concluya la 

administración, todos estén tranquilos por desempeñar un buen papel. (Milton cortés, página 08) 

Síntesis-Conminan aceptar liquidación: Queda poco tiempo a los ex trabajadores de Limpia para aceptar su 
liquidación y poder contratarse con Cambio Verde, pues ya hay alrededor de 250 familias registradas en espera de una 

oportunidad de empleo, informó el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez.  Al término de la primera 

reunión regional de la Comisión Permanente de Contralores Estado-Municipios, el edil comentó, que hasta el momento 
sólo 15 de los 71 despedidos, han aceptado su liquidación, por lo que los invitó a integrarse a la empresa privada que 

entrará en funciones el 30 de julio. ―Voy a lamentar que si ellos no deciden sumarse, pues tenemos a 250 familias ya 
registradas, entrevistadas que no tienen empleo y que piden una oportunidad, están dispuestos a trabajar en las 

empresas que se contrató, la puerta sigue abierta pero el tiempo se agota, espero que tomen decisiones individuales‖. 
De igual forma comentó que en cuanto a otras áreas donde pudiera haber recortes, están por analizarse, y no se será 

solamente para personal sindicalizado sino también para trabajadores de confianza, sin embargo es un tema que todavía 

no quiere puntualizar. ―Se van a analizar todas, no nada más sindicalizados sino también de confianza, pero es su 
momento, no se va a puntualizar por el momento, pero he insistido en una administración eficaz. Por el costo político no 

se toman decisiones, yo las he asumido y el mejor juez será la ciudadanía, el recurso que podamos ahorrar se pueda 
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aplicar a obra pública y servicios‖.  La reunión de contralores efectuada en la casa Rule albergará a personal de 10 

ayuntamientos de la zona metropolitana enfocados en mejorar la contraloría de cada administración,  así mismo en la 

misma se anunció el cambio de la titular de Contraloría en Pachuca, deja el puesto Liliana Verde y lo toma Raquel 
Ramírez Vargas. (Tania Monroy, página 03) 

Criterio-Lanza Eleazar ultimátum a trabajadores de Limpias: El alcalde de la capital estatal, Eleazar García 

Sánchez, dio un ultimátum a los trabajadores de Limpias que aún no reciben su liquidación para que lo hagan y no se 
dejen influenciar por el líder del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca (SUTSMP), Percy 

Espinoza Bustamante.  García Sánchez dijo que lamentará mucho si ellos (los trabajadores) no deciden sumarse en los 
próximos días a las filas de la empresa Cambio Verde. "Tengo a 250 familias entrevistadas y seleccionadas que no tienen 

empleo y que están esperando una oportunidad, dispuestos a trabajar en Cambio Verde; espero que tomen decisiones 
individuales y no que dependan de otras personas". Aunque la relación con Espinoza Bustamante se ha visto deteriorada 

en días recientes con el conflicto de las liquidaciones de 71 trabajadores, el primer funcionario municipal dijo que lo más 

sano es llevar en paz las cosas en lo que resta de la administración municipal. (Ommar Ayala, página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Tendrá Cámara voto millonario: La Cámara de Diputados no se aprieta el cinturón; por el contrario, a 

punto de terminar la actual legislatura, autorizó una inversión por 101 millones de pesos para un nuevo tablero 
electrónico. El millonario gasto beneficiará a la nueva legislatura, que iniciará actividades el 1 de septiembre, con otro 

sistema digital de asistencia, votación y audio. Con este equipo se prevé dotar a los diputados de "moderna tecnología" 

para acceder a un sistema digital que desplegará en cada curul la información parlamentaria relativa a iniciativas y 
dictámenes, entre otros documentos, con el correspondiente acceso a internet. La obra fue adjudicada en forma directa a 

la empresa Audio Video y Control, la misma que dio mantenimiento al tablero electrónico, llamado Sistema Parlamentario 
de Asistencia, Votación y Audio Automatizado (SPAVAA), que data de agosto de 1998. "Ante la necesidad de modernizar 

el SPAVAA surge también la necesidad de plantear la ampliación de sus capacidades para pasar del simple registro de 
asistencia y votaciones a información legislativa diversa en tiempo real, mediante un sistema de información digital, 

funcionando en paralelo. "La actualización incorpora el uso de pantallas en cada curul, lo cual incluye una red interna 

para el pleno, permitirá el acceso a información como orden del día, marco normativo, leyes, gaceta parlamentaria, 
documentos de último ingreso, así como agilizar el despliegue de información para que los legisladores cuenten con la 

misma forma oportuna para el desarrollo de las actividades legislativas", cita el acuerdo del Comité de Administración de 
la Cámara del 21 de mayo, del que REFORMA tiene copia. Actualmente, el salón de plenos se encuentra en obra. Las 

curules han sido desmontadas y se renovará la alfombra, además de que el tablero electrónico anterior ha sido 

desmantelado. La fecha límite para entregar la obra es el 15 de agosto, pues todo debe estar listo para que en la sesión 
preparatoria del próximo 31 de agosto se estrene el nuevo sistema. La obra contempla la renovación del SPAVAA por 69 

millones 383 mil pesos, más IVA, lo que da un total de 80 millones 485 mil pesos. La empresa contratada cobrará 10 
millones 515 mil pesos por un sistema de energía ininterrumpido y la colocación de pantallas en el pleno y 10 millones 

más por la póliza de mantenimiento, de acuerdo con la Dirección de Adquisiciones. Otros parlamentos en el mundo 

utilizan también tableros electrónicos que varian en su costo; por ejemplo, en Estados Unidos, en 2009 autorizaron 
renovar su tablero e invirtieron el equivalente a 60 millones de pesos mexicanos; el Senado brasileño renovó su equipo 

en 2002 con un costo, en ese entonces, equivalente a 10 millones de pesos. (redacción, primera plana) 

La Jornada-Para el tribunal electoral las marchas no cuentan: magistrado: El magistrado Pedro Penagos, del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), sostuvo que en la resolución de los juicios de 

inconformidad contra la elección presidencial no influirán las marchas ni las manifestaciones. Subrayó que se asumirán 
criterios acordes al engranaje legal con que cuenta la democracia mexicana, lo cual permite al juzgador resolver de 

manera integral y completa todos los medios de impugnación. Durante una entrevista con el Canal Judicial, subrayó que 
no hay presiones para el juzgador a la hora de resolver, pues lo único que puede presionarlo es la Constitución. Mencionó 

que en esos momentos los magistrados no pueden tener colores; simple y sencillamente se resuelve conforme a lo que 

determinen la ley y la Constitución. Por supuesto, indicó, los magistrados también somos sujetos de responsabilidad si no 
actuamos conforme a derecho. En contra de nosotros procede el juicio de responsabilidad y el juicio político; estamos 

conscientes de la responsabilidad que tenemos y habremos de cumplir en los términos que establecen la Constitución y la 
ley . Indicó que tanto los magistrados de la sala superior como los de las cinco salas regionales están conscientes 

plenamente de la responsabilidad que tienen en el proceso de calificación de los comicios federales, y actuarán en 
consecuencia. El reto Añadió que el reto del TEPJF es actuar con transparencia y en los plazos legales que rigen el 

proceso electoral, por lo que todos los magistrados están dedicados de tiempo completo al estudio de los juicios de 

inconformidad. Penagos reconoció que hay una gran carga de trabajo desde que arrancó el proceso, y en especial en 
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esta fase poselectoral, durante la que se han recibido alrededor de 500 juicios de inconformidad relacionados con las tres 

elecciones federales (para presidente, senadores y diputados), aunque en su mayor parte asociados a los comicios para 

la Presidencia (356). Explicó los plazos legales para la resolución, y auguró que el TEPJF no llegará al final del plazo para 
resolver la elección presidencial: el 6 de septiembre. Antes, el 19 de agosto, deberán quedar resueltos todos los juicios 

de inconformidad relacionados con el Congreso de la Unión, pues se debe instalar el primero de septiembre. En todo 
caso, subrayó Penagos, por lo que debe velar este tribunal es precisamente por que se respete el voto ciudadano emitido 

legalmente. Para eso sirven los medios de impugnación, para cuando hay inconformidad de alguna de las partes, y que 

como consecuencia intervenga el árbitro jurisdiccional y resuelva lo que conforme a derecho proceda. El magistrado 
agregó que el dilema del juzgador es que en un procedimiento no se puede declarar que se registró un empate. Uno 

tiene que ganar y el otro, como consecuencia, tiene que perder; lo importante es que el que pierda, si lee la sentencia, 
realmente se convenza, pues los juicios se resuelven de acuerdo con la legislación vigente, en función de la demanda y 

de las pruebas aportadas. (Alonso Urrutia, primera plana)  

Excélsior-Marchas, sin efecto en fallos: TEPJF; analizan legalmente impugnaciones a comicios: El magistrado 
Esteban Penagos López aseguró que ninguna marcha o manifestación influirá en las resoluciones del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) respecto de la calificación de las elecciones del pasado primero de julio. ―No 
influyen las declaraciones hechas ante los medios de comunicación, no influyen las marchas ni las manifestaciones‖, 

aseveró Penagos López. En una entrevista en el Canal Judicial, Penagos López dijo que la función de los juzgadores es 

actuar apegados a las leyes con transparencia, imparcialidad y certeza jurídica. Indicó que el tribunal electoral deberá 
analizar legalmente las impugnaciones en contra de la elección presidencial, y resolverá tomando en consideración la 

voluntad ciudadana expresada en las urnas. Los integrantes de las cinco salas regionales y la Sala Superior saben de la 
responsabilidad que tienen y de las consecuencias si no actúan de acuerdo con lo que establecen las leyes, tales como el 

juicio de responsabilidad o el juicio político, dijo el magistrado. Penagos detalló el proceso que seguirá el tribunal para 
calificar la elección. Dijo que el reto para el TEPJF es salir en tiempo y actuar con transparencia, por lo que la sociedad y 

los ciudadanos deben tener claro que el voto depositado en las urnas será respetado. El funcionario aseguró que para 

que un juicio de inconformidad tenga un buen resultado, éste debe estar debidamente integrado, argumentado y 
demostrar que efectivamente existió la violación denunciada. El Tribunal descarta presión por marchas Magistrado 
asevera que el único color que ven es el de la Constitución. Las marchas en contra de los resultados de los comicios del 
pasado 1 de julio y las declaraciones mediáticas no influirán en las resoluciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial 

de la Federación (TEPJF) sobre las impugnaciones presentadas, advirtió el magistrado Esteban Penagos. Indicó que el 

Tribunal no tiene preferencias por partidos políticos, candidatos o colores, por lo que sus integrantes deberán analizar 
legalmente todo lo expuesto en los medios de impugnación presentados en contra de la elección presidencial, y 

resolverán tomando en consideración la voluntad ciudadana expresada en las urnas. ―No influyen las declaraciones que 
en un momento dado pudieran hacerse en medios de comunicación. No influye, como consecuencia, y esto lo digo con 

todo respeto: marchas o manifestaciones, porque el sistema democrático en México, por voluntad del legislador quedó 

completamente arreglado‖, sostuvo Penagos López. Después de la elección del 1 de julio, al menos se han realizado tres 
marchas multitudinarias en todo el país —el 7, el 15 y 22 de julio— que expresan su rechazo a los resultados electorales. 

Aseveró que los colores de un juzgador son los la Constitución y la ley, por lo que los integrantes de la Sala Superior no 
pueden tener otros, y que lo único que puede presionar a quienes calificarán la elección es la Carta Magna. Entrevistado 

en el programa Justicia Electoral a la Semana, transmitido por el Canal Judicial, Penagos López señaló que la función de 
los juzgadores es actuar apegados a la norma con transparencia, imparcialidad y certeza jurídica. Puntualizó que los 

integrantes de las cinco Salas Regionales y la Sala Superior están conscientes de la responsabilidad que tienen en la 

calificación del proceso electoral, y de las consecuencias que podrían enfrentar si no actúan de acuerdo a lo que 
establece la Constitución y las legislaciones en la materia. ―Los magistrados también somos sujetos de responsabilidad si 

no actuamos conforme a derecho. En contra de nosotros procede el juicio de responsabilidad y el juicio político, estamos 
conscientes de la responsabilidad que tenemos y habremos de cumplir en los términos que establece la Constitución y la 

ley.‖. Reiteró que para que un juicio de inconformidad tenga un buen resultado, éste debe estar debidamente integrado, 

argumentado y demostrar que efectivamente existió la violación denunciada. Tras detallar el proceso que seguirá el 
Tribunal para realizar la calificación de la elección, Esteban Penagos expresó que el reto para el TEPJF es salir en tiempo 

y actuar con total transparencia. Explicó que el Tribunal cuenta con un equipo de abogados especializados que se dedica 
las 24 horas al estudio de los asuntos, por lo que todos los juicios de inconformidad relacionados con la elección 

presidencial deben quedar resueltos antes del 31 de agosto, para que se haga la declaratoria de la elección presidencial 
antes del 6 de septiembre, fecha en la que vence el plazo legal. Las urnas deciden  Tras la jornada electoral del 2 de 

julio de 2006, el entonces candidato Felipe Calderón aseguró que lo que no se ganó en la urnas, no se ganará en 

las calles. Seis años después, el presidente Calderón aseguró que todos los mexicanos deben respetar la decisión que se 
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había tomado en las urnas. ―En la democracia se gana y se pierde por el voto ciudadano. Pero no hay victorias 

permanentes ni derrotas para siempre.‖ El titular del Ejecutivo expresó también que ―no hay victorias permanentes ni 

derrotas para siempre‖. La mañana siguiente a la jornada electoral del primero de julio, el magistrado presidente del 
Tribunal Electoral, Alejandro Luna aseguró, en entrevista, que ―nadie ganará en la mesa lo que no pudo ganar en 

las urnas”, lo que provocó que el grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de 
Diputados solicitara a Luna Ramos abstenerse de participar en la calificación de la elección presidencial. Los legisladores 

plantearon que ante esas declaraciones, la cabeza del tribunal constitucional se colocaba en una situación de 

―parcialidad‖, lo cual podría afectar la validación del resultado de la elección. Unos días antes de los comicios el candidato 
de PRI, Enrique Peña Nieto, dijo: ―Las elecciones presidenciales del próximo domingo no se definirán por 

manifestaciones, protestas o expresiones que se tengan en las calles, sino a través del voto informado.‖ (Juan Pablo 
Reyes, página principal”) 

Criterio-Grupos de priístas antagónicos a los llamados #YoSoy132 : En al menos nueve entidades del país han 

surgido organizaciones o movimientos antagónicos al colectivo #YoSoy132, la mayoría vinculados al Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), reportó ayer la Asociación Civil Elige. En conferencia, Sebastián Ramírez, miembro de 

la ONG, explicó que las entidades en las que surgieron estos movimientos que no sólo no coinciden con la postura del 
movimiento de jóvenes, sino que incluso lo reprueban, son Aguascalientes y Baja California. También en Chihuahua, 

Colima, Distrito Federal, Durango, Guerrero, Sonora y Tabasco, elige detectó los estados con ―antagonismo‖ en base a un 

monitoreo a 23 medios nacionales y 35 nacionales. Las organizaciones anti-132 son: México Congruente, Nosotros Somos 
100 Millones, Organización Mexicana de la Juventud, Generación MX, Mujeres Comprometidas por la Paz, Frente Juvenil 

Revolucionario, Brigadas por la Paz y Nosotros Somos Peña. ―Hay que decir que en su mayoría están vinculados al PRI, 
por lo menos los últimos cinco, que es un tema preocupante, pues ¿por qué frente a un movimiento tiene que haber una 

reacción de intimidación o un movimiento antagónico? ―No tendría por qué ser así una reacción más inmediata, sobre 
todo vinculada a un partido, y creo que recuerda las peores prácticas de agresión y de intimidación a los movimientos 

sociales que hemos vivido en nuestro país en los últimos 30, 40 años‖, comentó Ramírez. AGRESIONES EN 16 

ENTIDADES La asociación civil además detectó casos ―extremos‖ en los que integrantes de #YoSoy132 fueron víctimas 
de intimidación, amenazas, agresión verbal y hasta golpes, en por lo menos 16 estados del país. Éstos son: 

Aguascalientes, Chihuahua, Chiapas, Distrito Federal, Guanajuato, Hidalgo, Michoacán, Estado de México, Morelos, 
Quintana Roo, Sinaloa, Tabasco, Veracruz, Yucatán, Zacatecas y Oaxaca. ―Al ser el movimiento #YoSoy132 una forma de 

participación y expresión política, generó disenso y discrepancia en torno a sus posturas y demandas. En casos extremos 

estas discrepancias fueron más allá de la divergencia de ideas, incluso en algunos estados estas divergencias se 
convirtieron en agresiones‖, refiere el reporte de la ONG. (Antonio Baranda). REUNIÓN A PUERTA CERRADA Por 

tratarse de una reunión extraordinaria y en la que se tratará un tema ―delicado‖, como la ―toma‖ de Televisa, el 
movimiento #YoSoy132 decidió cerrar sus puertas a los medios de comunicación. A diferencia de las asambleas 

generales interuniversitarias, en las que los representantes de los medios no pueden ingresar al foro pero tienen acceso 

al audio en un salón contiguo, en la reunión de ayer se votó que los medios no pudieran tener acceso. (redacción, 
página 18) 

Criterio-Acuerda el #132 bloquear Televisa: Estudiantes del movimiento #YoSoy132 del Distrito Federal y el área 
metropolitana acordaron realizar un bloqueo pacífico y simbólico, con duración de 24 horas, a Televisa Chapultepec los 

días 26 y 27 de julio, en el marco de la inauguración de los Juegos Olímpicos de Londres. ―El único resolutivo oficial que 

hasta ahorita se puede dar es que no se hará una toma de instalaciones, sino que se acordó hacer un bloqueo pacífico en 
las mismas. Es todo‖, señaló Berenice Fernández, integrante de la Comisión de Comunicación y Prensa y alumna de la 

UAM-Cuajimalpa. Los estudiantes del Distrito Federal se reunieron ayer para fijar su postura respecto del acuerdo al que 
llegaron en San Salvador Atenco integrantes de #YoSoy132 y de organizaciones sociales como el Frente de los Pueblos 

en Defensa de la Tierra, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y el Sindicato Mexicano de 

Electricistas. ―Yo escucho decir, una acción nacional de ir a tomar Televisa Chapultepec. Entendamos que si vamos a 
tomar Televisa lo vamos a tomar en todo el país, así entiéndase, y las fechas que se pongan tiene que ser en 

consideración también de la fuerza que tenemos que ejercer en los estados. ―Consideren también entonces a los estados 
al asumir las acciones de carácter nacional, y no solamente al Distrito Federal‖, advirtió uno de los participantes en esa 

reunión. Algunos activistas definieron la ―toma de la televisora‖ como apoderarse de las instalaciones para transmitir 
mensajes, y pusieron como ejemplo la toma de radiodifusoras por parte de la CNTE en Oaxaca o la toma del Canal 6 en 

Julio de 2006, en esa misma entidad. ―Si nosotros vamos a tomar Televisa, vamos a transmitir un contenido, y no va a 

ser un contenido de dos días, sino que va a ser definitivo o a largo plazo‖, señaló otro activista. Durante un encuentro 
extraordinario realizado ayer en la Facultad de Ciencias de la UNAM, voceros de 78 asambleas locales -56 de escuelas 

públicas y 22 de universidades privadas- acordaron mantener el cerco a las instalaciones de la televisora en la Ciudad de 
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México durante 24 horas, a partir de las 20:00 horas del jueves 26 de julio. Los estudiantes sometieron a votación si al 

llegar a Televisa debían demandar algo, como transmitir un video en el que se expusieran las causas de las 

organizaciones sociales que participaron en la convención de San Salvador Atenco, que los conductores de la televisora 
leyeran el comunicado del movimiento, e incluso que transmitieran un debate en el que participaran integrantes de 

#YoSoy132. Luego de nueve horas de discusión a puerta cerrada, los asistentes aprobaron únicamente entregar un 
documento a la empresa. (redacción, página 20) 

Criterio-Costosísimo un avión para la Presidencia: Integrantes de la Comisión de Defensa Nacional en la Cámara 

de Diputados consideraron como un exceso el gasto que tendría que hacer el gobierno federal para comprar un avión 
trasatlántico, además de que dijeron desconocer el proyecto. El diputado del PRI, Miguel Álvarez Santamaría, reconoció 

que es necesario modernizar la flotilla aérea del gobierno, pero consideró excesivo el gasto de 8 mil 669 millones de 
pesos proyectado para un avión presidencial. ―Es sabido de todo mundo que los aviones que utiliza la Fuerza Aérea son 

ya viejos y alguna flotilla nueva de transporte no la hemos tenido, pero de ahí a que un avión trasatlántico, a mí me 

parece algo que simplemente no debería de ser‖, explicó. Además, el secretario de la comisión de la Defensa Nacional en 
San Lázaro se dijo sorprendido por la publicación de que la Sedena pretende adquirir un avión. ―No me atrevería a decir 

que esta información salió de la Secretaría de la Defensa Nacional, porque nosotros durante los tres años o dos y cacho 
que estuvimos en las reuniones con el señor secretario, jamás se nos mencionó sobre este gasto que se tendría que 

hacer‖, afirmó. Álvarez dijo que tampoco podría entenderse como una operación para terminar de ejercer el gasto 

asignado a esa dependencia, pues el recurso se ha utilizado en modernización de instalaciones. La diputada del PAN 
Gabriela Cuevas, explicó que como diputados aprueban el presupuesto de las secretarías de manera genérica, pero no 

entran a detalle y por ello desconocen si estaba previsto comprar un avión. A reserva de los detalles técnicos sobre estos 
aviones que cuestan el doble del que utiliza el presidente de Estados Unidos, dijo que deberá revisarse si está 

plenamente acreditada la necesidad de adquirirlo. ―Pero compras tan grandes sin duda tienen que tener una justificación 
mucho más clara, saber cuántos viajes son los que se tendrían proyectados, por qué es tan importante, qué problemas 

genera tener que hacer escalas, si no, sí puede parecer una compra un tanto difícil de entender para todos los 

mexicanos‖, consideró la también integrante de la comisión de defensa. Pero coincidió en que sí hace falta renovar las 
flotas aéreas que utiliza el gobierno y darles correcto mantenimiento, dado que ya se han registrado accidentes, además 

de las necesidades que tiene un primer mandatario. ―Yo entiendo que pueda ser complicado para un presidente de la 
república estar haciendo escalas, sabemos que su tiempo es muy valioso, sin duda también los temas de seguridad para 

hacer las escalas no deben ser sencillos, pero también hay que tener una justificación o un análisis más profundo para 

ver si realmente existe una necesidad profunda, real, de hacer esa compra‖, reconoció Gabriela Cuevas. (redacción, 
página 21) 

El Universal- HSBC lavó en Sinaloa 100 mdd: El banco HSBC fue utilizado en 2007 para transferir más de 100 
millones de dólares desde Sinaloa, enclave de uno de los cárteles más poderosos de México, operación que fue detectada 

por funcionarios de la institución en la capital estadounidense. En diciembre de ese año, el responsable de la división 

latinoamericana antilavado de HSBC, John Root, alertó a Warren G. Leaming, uno de los principales asesores del banco, 
sobre el esquema de lavado de dinero y le demandó poner ―extrema atención‖ en la transferencia. Al inicio de su 

mensaje, Root comunicaba que tenía una ―lista de asuntos‖ que actualizaría constantemente y pedía a Leaming y a David 
Bagley —director de regulaciones del banco desde 2002 hasta el martes pasado, cuando renunció— añadir ―más cosas a 

la lista‖. Otros correos y comunicados internos recopilados por el Senado estadounidense señalan que la transferencia de 

más de 100 millones de dólares desde Sinaloa en 2007 encendió la alarma en las oficinas centrales de HSBC en Londres. 
A pesar de la alarma los controles en el banco fallaron y, de acuerdo con un informe del Senado, la cifra de lavado entre 

2007 y 2008 llegó a 7 mil millones de dólares. La ex directora para asuntos de contraterrorismo y finanzas del 
Departamento de Estado y antigua ejecutiva de la firma Goldman Sachs, Celina Realuyo, lamenta que los crímenes 

vinculados al lavado de dinero de los cárteles de la droga o terroristas no estén penalizados con cárcel. ―El problema del 

lavado de dinero en Estados Unidos no es un problema por falta de leyes, sino de incumplimiento de esas leyes por parte 
de la banca y de los reguladores ‖, consideró a su vez Eric Olson, experto en temas de seguridad del Woodrow Wilson 

Center. (Jaime Hernández, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-La Historia en Breve… 

¡En serio nadie sabía quién era José Aquino!: La primera parte del perfil que publica hoy MILENIO pinta de cuerpo 
entero quién es José Aquino. En la narrativa de cierta prensa mexicana, Aquino es una especie de inocente y honorable 

entrepreneur que fue engañado por un cuarteto selecto de peñanietistas para usarlo de parapeto en una operación que 
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les dejaría 56 millones de dólares. Desde un principio, la historia me pareció inverosímil: solo un estúpido (Aquino parece 

ser todo menos eso) mordería el anzuelo de que Peña Nieto invertiría esa cantidad para promoverse en los medios de 

comunicación de Estados Unidos, lo que habría sido flagrantemente ilegal. Inverosímil, porque para ―cerrar‖ el negocio, 
Peña Nieto habría mandado a su número dos, Luis Videgaray; al secretario particular, Erwin Lino, y a sus puntales en 

comunicación: David López y Roberto Calleja. Más inverosímil todavía me pareció el relato de Aquino en la radio hace 
unas semanas. Pero luego de ver que hace negocios con cinco nombres distintos y ha enfrentado más de 100 juicios en 

California, que tienen por común denominador la defraudación, es impensable que se trate de un ingenuo que buscaba 

hacer una operación con todas las de la ley. Los cuatro peñanietistas niegan conocerlo o haber tenido contacto personal, 
por escrito o por teléfono con él. Lo demandaron ya por extorsión, en México y en California. En el grueso expediente, 

que estará en milenio.com una vez que se publique la segunda parte, un acusador californiano define así el estilo de 
¿Aquino, Ponce de Aquino, Ponce de León, Deaquino, Diaquino?: intimidar, defraudar e intimidar. En el caso de la 

campaña mexicana 2012, el modus operandi pareció ser: intimidar o ir a la prensa. Total, en México nadie lo conocía. 
Salvo el equipo de Josefina Vázquez Mota. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Fue, votó y Ebrard lo quitó: El pasado 13 de julio, en Querétaro, la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) 

hizo un reconocimiento formal a Enrique Peña Nieto como ganador del cómputo distrital de la elección presidencial del 

domingo 1 de julio. El gobernador de Chihuahua y presidente de la Conferencia, César Duarte, a nombre del pleno, 
declaró: De los resultados consignados en las actas de cómputo distrital de la elección presidencial, los votos favorecen a 
Enrique Peña Nieto. Los mexicanos deberemos trabajar con ánimo inquebrantable para promover la paz social, la unidad 
y la conciliación entre los mexicanos. Los gobernadores y el Jefe de Gobierno del Distrito Federal nos declaramos 
respetuosos de las instituciones y de la decisión de los ciudadanos. A las pocas horas del mismo día, Marcelo Ebrard, 

desde San Juan de Puerto Rico, envió un tuit desmintiendo a Duarte: Absolutamente falso que el DF y yo aprobamos y 
firmamos pronunciamiento sobre elección presidencial de la Conago. Aquella noche del 13 de julio informé, en El 
Noticiero, sobre el acuerdo de la Conago y el desmentido de Ebrard, diciendo que quien había asistido en su 
representación era el subsecretario de Programas Metropolitanos y Servicios de Enlace, Héctor Hernández Llamas, ni 

siquiera el secretario de Gobierno capitalino. Duarte le contestó a Ebrard que los acuerdos de la Conago no se firman, se 
votan y se dan solo por unanimidad, como fue el caso de Querétaro. En medio de la discusión, el director de 

comunicación del jefe de Gobierno, Alfonso Brito, me envió un correo diciendo que no todos los asistentes habían 

aprobado el apoyo y que Hernández Llamas era el representante permanente de Ebrard en la Conago. A los pocos días, 
el GDF dio a conocer que el nuevo representante de Ebrard en la Conago era Javier González Garza, en sustitución de 

Hernández Llamas. Ya nunca se supo la verdad. Pero de que el representante de Ebrard votó en la Conago a favor de 
reconocimiento a Peña, votó. Tan votó, y no se opuso, que dejó de representarlo. RETALES 1. ERRORES. Tenía razón 

Sergio Aguayo cuando denunciaba la falta de rigor en la impugnación electoral del equipo de López Obrador. Parece 

hecho para excluir las responsabilidades de una mala campaña. En la denuncia está la salida, o la entrada, del priismo; 
2. NO VIENE. El presidente Felipe Calderón fue invitado por el gobierno británico a la inauguración de los Juegos 

Olímpicos, este viernes en Londres, y a diferencia del Mundial de Sudáfrica hace dos años, no asistirá. La representación 
diplomática está a cargo del embajador Eduardo Medina Mora; y 3. VISITA. El gobernador del Banco de México, Agustín 

Carstens, cumple una visita a Londres cuando Europa se tambalea por al desastre español. (Joaquín López Doriga, 

página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que Ricardo Monreal hizo valer la máxima de que la revolución también se va de vacaciones y apenas entregó el 
recurso de impugnación de la elección ante el IFE, emprendió un viaje a Italia. 

Una de dos, o el coordinador de campaña de Andrés Manuel López Obrador depuso las armas políticas por unos días 

para tomarse un descanso o, dicen los pejistas, se habrá ido al viejo continente a buscar más pruebas contra Enrique 

Peña Nieto. 

Que si bien Peña Nieto anda de vacaciones, sus operadores siguen trabajando contrarreloj. 

Tanto el equipo de Luis Videgaray como el de Miguel Osorio van a marchas forzadas en el esfuerzo para lograr 

negociaciones y compromisos con la oposición, pues la apuesta es que a la llegada de las nuevas bancadas del PRI se 
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pretende arrancar con tres compromisos de su candidato presidencial traducidos en iniciativas de ley. 

Que la impugnación de López Obrador y el descalabro que le provocó el apoyo de la Conago y de su representante al 
triunfo de Enrique Peña Nieto le han puesto la piel sensible a Marcelo Ebrard. 

El jefe de Gobierno lleva una semana sin querer responder preguntas luego de sus eventos. Incluso su cuerpo de 
seguridad aumentó, para cuidarlo y evitar que se le hagan cuestionamientos. 

Que hasta los niños alzan la voz y le manifestaron al presidente Felipe Calderón su preocupación por la inseguridad y 

la violencia que se viven en México. 

A nombre de los niños más aplicados de todo el país, María Fernanda Camacho, originaria de San Luis Potosí, dijo al 

Ejecutivo que otra inquietud es el incremento en las adicciones, las que —dijo— se pueden reducir con mejor y más 
educación. 

Que para integrar el Consejo Nacional de Seguridad Pública solo hay dos coincidencias entre el gobierno federal y las 
ONG: María Elena Morera y Javier Sicilia. 

Pero, por su lado, la Segob impulsa a Emilio Álvarez Icaza, Isabel Miranda de Wallace y Laura Herrejón; 

mientras que los grupos ciudadanos van con Marco Hernández, José Antonio Piña y Jorge Serrano. 

Y si bien Gobernación presiona para llegar a con una propuesta consensuada a la Cámara de Diputados, no se ven visos 

de acuerdos con las organizaciones contra la inseguridad, la violencia y el secuestro. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Las pruebas 

Son tantas las acusaciones y anécdotas sobre compra de votos que es simplemente imposible descartarlas. Quizá la 

llegada de una oleada de electores a los Soriana de Iztapalapa para gastar los saldos de sus tarjetas haya sido un 
montaje, pero es demasiada la gente en distintos lugares del país que denuncia compras de voto con despensas, enseres 

domésticos o dinero para pensar que nada ocurrió. Lo difícil es comprobarlo. 

Un artículo de Raymundo Sánchez del periódico La Razón apuntaba ayer que, entre las ―pruebas‖ presentadas por el 

Movimiento Progresista al IFE, se encuentran ―tres jarras de plástico, siete mandiles, una lonchera, cuatro comales, 16 
vasos de plástico, ocho cilindros de plástico, cuatro diccionarios, un par de sandalias de plástico, una gorra de plástico, 

cinco abanicos, una cerda de escoba y un despertador‖. La lista, que el reportero señala es parte del inventario 
presentado por la coalición de izquierda, incluye también ―dos portarretratos, tres tortilleros de tela, un termo, siete 

cubetas, dos botiquines médicos, cinco bolígrafos, dos delineadores, tres pulseras de tela, un portalápiz, un tapete, tres 

manteles de mesa, tres reglas, cuatro barnices de uñas, dos llaveros, un libro de ‗ideología política‘, una revista Proceso, 
22 calendarios del Partido Verde, dos diplomas de ‗Presidente por un día‘, una sombrilla, tres espejos de bolsillo, una 

plancha y una cafetera‖. 

Pese a que el Movimiento Progresista busca invalidar la elección presidencial sin tocar el Congreso o los estados donde 

tuvo avances, sólo un 34 por ciento de los 6,294 objetos presentados como prueba se relacionan expresamente con Peña 
Nieto. En el Distrito Federal el jefe de Gobierno perredista Marcelo Ebrard afirma que no se compraron votos, pero la 

impugnación señala que el PRI adquirió 426 mil votos. La prueba es un artículo del periódico La Jornada que denuncia un 
plan llamado Ágora cuyo objetivo era el acarreo y coacción de 5 millones de votos en el país a través del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación. 

No dudo que los partidos hayan comprado decenas o cientos de miles de sufragios, pero al parecer quienes vendieron su 

voto no han estado dispuestos a declarar. Hasta este momento el indicio más sólido de una falta electoral es el presunto 
desvío contable de un gasto de campaña a operación. El PRI ha reconocido que utilizó 7,851 tarjetas de prepago de 
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Banco Monex, contratadas a una empresa llamada Alkino, para repartir 66 millones de pesos no para la compra de votos 

sino para personal ocupado en trabajo ―ordinario‖ del partido. El término ordinario es importante ya que si el dinero se 

usó para sueldos, viáticos, transporte u otros requerimientos de personal eventual de campaña el gasto no podría 
clasificarse como ordinario. Esto haría que probablemente se rebasara el tope de 336 millones de pesos de gasto de 

campaña por candidato. 

Pero aun si se demuestra que estos 66 millones fueron un gasto de campaña y no ordinario, el rebase del tope no es 

causal de nulidad de la elección. La sanción es una multa. 

Tengo la impresión que los tres principales candidatos rebasaron los topes de campaña, pero es difícil saber qué tan 
cuidadosos fueron para cubrir sus huellas. El que el PRI haya utilizado tarjetas electrónicas, que dejan rastro, debería 

hacer más fácil determinar si violó la norma. Pero el Movimiento Progresista empleó efectivo, lo cual hace mucho más 

difícil cualquier investigación. 

Los magistrados tendrán, por supuesto, que considerar todas las pruebas. Sólo espero que sean más sólidas que las que 
se conocen hasta ahora. 

Venta de armas  

Héctor Espejo comenta mi observación de que en México hay más homicidios que en Estados Unidos pese a haber más 

restricciones a la venta de armas: ―Lo paradójico es que en Canadá hay todavía menos asesinatos, a pesar de que 
tampoco tienen restricciones a la compra de armas‖. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Retrato de un fanático: Amos Oz es, quizá, el escritor contemporáneo más importante de Israel. Pero también es una 

de las figuras de mayor peso intelectual en el Estado judío. Desde los años sesenta del siglo pasado ha sido una de las 
voces más prominentes a favor de la paz con los árabes incluidos, desde luego, los palestinos. Para Oz, el conflicto 

árabe-israelí es, en esencia, una disputa territorial que, por desgracia, se ha convertido en una batalla donde los 
fanáticos de ambos lados han atorado cualquier intento de reconocimiento y reconciliación. Pero, más allá de este 

conflicto del Oriente Medio, Oz, en un fantástico ensayo, titulado Contra el fanatismo, nos da un retrato muy certero de 

lo que es un fanático. Y como en México no estamos exentos de este tipo de personajes, a continuación presento algunas 
de las características que menciona: ―La semilla del fanatismo siempre brota al adoptar una actitud de superioridad moral 

que impide llegar a un acuerdo‖. ―Todos los fanáticos sienten una atracción, un gusto especial por lo kitsch. Muy a 
menudo, el fanático sólo puede contar hasta uno, ya que dos es un número demasiado grande para él o ella. Al mismo 

tiempo, descubriremos que, a menudo, los fanáticos son sentimentales sin remedio. ―Conformidad y uniformidad, la 

urgencia por «pertenecer» y el deseo de hacer que todos los demás «pertenezcan a», pueden constituir perfectamente 
las formas de fanatismo más ampliamente difundidas, aunque no las más peligrosas. ―Una vez dicho que la conformidad 

y la uniformidad son formas morigeradas pero extendidas de fanatismo, tengo que añadir que, con frecuencia, el culto a 
la personalidad, la idealización de líderes políticos o religiosos, la adoración de individuos seductores, bien pueden 

constituir otras formas extendidas de fanatismo. ―Creo que la esencia del fanatismo reside en el deseo de obligar a los 

demás a cambiar. ―El fanático es un gran altruista. A menudo está más interesado en los demás que en sí mismo. Quiere 
salvar tu alma, redimirte. ―El fanático está más interesado en el otro que en sí mismo por la sencillísima razón de que 

tiene un sí mismo bastante exiguo o ningún sí mismo en absoluto. ―Al final, el fanático nunca es más feliz ni está más 
satisfecho, así muera o se convierta en bufón. ―Jamás he visto en mi vida a un fanático con sentido del humor. ―Con 

frecuencia, los fanáticos son muy sarcásticos y algunos tienen un sarcasmo muy sagaz, pero nada de humor. Tener 
sentido del humor implica habilidad para reírse de uno mismo. ―El fanatismo comienza en casa. ―Por lo que se refiere al 

sentido del humor, imaginar al otro, reconocer la península que hay en cada uno de nosotros, puede constituir al menos 

una defensa parcial contra el gen fanático que todos llevamos dentro‖. En su ensayo, Oz argumenta que la imaginación, 
literatura y humor son antídotos bastante eficaces contra el fanatismo. De eso se trata el ensayo del escritor israelí que 

no sólo ofrece un magnífico retrato del fanático sino soluciones a este problema. Recomiendo mucho la lectura de este 
ensayo, pequeño libro publicado por editorial Siruela, ahora que los mexicanos terminamos un nuevo ciclo electoral y en 

que han vuelto a surgir una buena cantidad de fanáticos. Por lo pronto, el autor de esta columna tomará unas vacaciones 

por lo que Juegos de poder volverá a publicarse el martes 7 de agosto.(Leo Zuckermann, página de internet)  
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El Universal-Bajo Reserva:  

Íntimo festejo de Margarita Zavala  
  

EL HORNO postelectoral no andaba ayer para bollos políticos, por lo que el cumpleaños de la primera dama, Margarita 
Zavala, fue celebrado ayer en Los Pinos dentro de un ambiente reducido, casi íntimo, con algunos amigos y familiares. A 

doña Margarita se le vio relajada y muy aliviada del padecimiento en uno de sus ojos. Contra lo que usted pueda creer, la 
mala vibra se quedó más allá de las paredes de la residencia oficial, y hubo alegría sincera. De pronto incluso, una voz 

familiar dejó salir un ―¡Margarita para el 2018!‖. Bueno, no dijo para qué cargo…  

   
LOS CUARTOS de guerra, como los que se montan en las campañas presidenciales, ya operan dentro de las secretarías 

de la Defensa Nacional y de Marina. Nos aseguran que grupos de militares y marinos trabajan en estrategias para 
impulsar la imagen de generales y almirantes que buscan ocupar los cargos que dejarán vacantes los secretarios 

Guillermo Galván Galván y Mariano Francisco Saynez Mendoza. En ambas dependencias sólo se habla de dos temas: la 

sucesión y las fastuosas representaciones que se prepararán para el 13 y el 16 de septiembre. La intención es tirar la 
casa por la ventana, nos dicen.  

   
PARA EVITAR SUSTOS, el gobernador de Veracruz, Javier Duarte, ordenó retirar una iniciativa de reforma electoral que 

—con ojos mal intencionados— podía ser interpretada como una limitación a las libertades de prensa y de expresión por 
parte de los medios de comunicación e incluso por parte de los ciudadanos. Se prevé que el tema lo empiece a discutir el 

Congreso local, pero por lo pronto se desechó lo que pudo haber sido un dolor de cabeza.  

   
UNA REVELACIÓN la que el presidente Felipe Calderón realizó ayer. Tras lamentar la muerte del activista y disidente 

cubano Oswaldo Payá, quien murió en un accidente automovilístico el pasado domingo, dio a conocer que durante su 
pasada visita oficial a Cuba no pudo entrevistarse con el activista y crítico del régimen cubano, a quien describió como 

―uno de los más valientes y comprometidos luchadores por la libertad y por los derechos humanos en Cuba‖. Ahora nos 

podemos explicar la frialdad con la que el presidente mexicano fue recibido en la isla el pasado abril.  
   

LA RELACIÓN entre el presidente Felipe Calderón y la dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE), Elba Esther Gordillo Morales, está por cierto, en términos irreconciliables. Nos comentan que la profesora 

determinó que a la ceremonia de ayer con los niños ganadores de la Olimpiada del Conocimiento Infantil, asistiera en su 
lugar un personaje poco relevante dentro del gremio, y no uno de sus hombres o mujeres de confianza. En Los Pinos 

aseguran que ya lo esperaban, luego de que el gobierno federal hizo valer su postura y aplicó la Evaluación Universal a 

los maestros, sin aval sindical.  
(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

A LA COORDINACIÓN de la próxima bancada del PAN en San Lázaro ya le salieron más pretendientes que a la última 
soltera del pueblo. 

ADEMÁS de José González Morfín y Luis Alberto Villarreal, se promueve a Rubén Camarillo, Juan Bueno Torio y Ricardo 
Anaya. 

CAMARILLO es senador por Aguascalientes y se le ubica como muy cercano a Gustavo Madero. A Bueno se le recuerda 

por su polémico paso como funcionario de Pemex. 

Y ANAYA tiene un pequeño detalle en su contra: fue parte del equipo de campaña de Josefina Vázquez Mota por lo que 

es visto como uno de los responsables del desastre albiazul. 

DICEN QUE habrá más candidatos a pastorear el rebaño panista. A este ritmo a ver si no acaban siendo más 

coordinadores que diputados. 
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TAL VEZ la aprehensión de Willy Sousa no fue tan espectacular como sus shows, pero si suelta la sopa... ¡agárrense! 

EL REALIZADOR se ha convertido en el consentido de varios gobernadores y de la Secretaría de Turismo federal para la 
producción de spots, espectáculos multimedia, festivales culturales y demás gastos de primera necesidad. 

POR EJEMPLO, Gloria Guevara le dio -sin licitación, por supuesto- la elaboración de promocionales de la campaña "México 
se siente". 

EN Baja California Sur le encargaron varios trabajos para promover el turismo, con presupuestos que Steven Spielberg 

envidiaría. 

Y, POR SUPUESTO, uno de los clientes favoritos de Willy Sousa es el veracruzano Javier Duarte, quien entre otras cosas 

lo contrató para la Feria de Corpus, la Cumbre Tajín y el Festival de la Candelaria. 

¡AH, CLARO! No hay que olvidar que Sousa fue el salvador de Duarte al entregarle la factura que amparaba los 25 

millones de pesos en efectivo que el gobernador envió a Toluca y que le fueron decomisados... y devueltos por la PGR. 

DE HECHO dicen que tan buena relación hay entre ambos que comparten su gusto por los autos Porsche. 

EL PROCURADOR Alfredo Castillo tiene doble chamba: combatir a los criminales y, también, la apatía de ¡sus subalternos! 

EN MENOS de una semana ya hay un nuevo caso de violación con asesinato en el que los familiares de la víctima se 

enfrentan al trato inhumano de las autoridades. 

TAL Y COMO sucedió con Jessica Lucero en Ecatepec la semana pasada, esta vez se trata de Sonia, quien desapareció en 

Chalco y su cadáver fue encontrado al día siguiente. 

PARA EMPEZAR el Ministerio Público no ordenó que se le practicaran exámenes médicos al cuerpo y no lo revisó un 

médico legista. 

LUEGO DE tres días, nadie de la Procuraduría le ha informado a la familia sobre el avance de las investigaciones... si es 
que hay. 

Y PARA COLMO, cuando los padres fueron a pedir informes ahí en Chalco, les dijeron que se fueran ¡hasta Toluca! 

CON ESOS colaboradores, ¿para qué quiere enemigos el procurador? 

EL QUE se quedó varado en Madrid -¡ay, cómo sufre!- fue el perredista Carlos Navarrete. 

EL SENADOR llegó tarde al Aeropuerto de Barajas y se encontró con que el vuelo 410 de Iberia estaba sobrevendido, por 

lo que con todo y su fuero... ¡se quedó sin volar! 

EN CAMBIO quien sí pudo regresar a México sin problemas fue el priista Melquiades Morales, gracias a que llegó a 

tiempo. 

(redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Lo peor de todo: Como titulara uno de sus mejores libros el español Ray Loriga, lo peor de todo resulta siempre lo 
inesperado. Para muchos, en México, casi siempre acompañado de tragedias y de malas noticias.  Lo peor de todo para 

nosotros, acostumbrados a estar entre lo peor de lo peor (altos índices de corrupción, inseguridad y crimen organizado, 
un sexenio de muertes y desempleo) es que parecería que las tragedias no nos derrumban, sin embargo sí y de manera 

grave. Lo digo porque hemos sido testigos de dos situaciones complejas en la vida social y política del estado en las 

últimas 72 horas. Primero, la evidencia cada vez más notoria de la falta de prevención en municipios hidalguenses de una 
cultura de la Protección Civil. La caída de un alud en Yahualica sólo es una de las escenas más, pudo haber sido en 

cualquier otro sitio de la entidad y hubiera pasado lo mismo. Incluso en Pachuca, la capital, en sus partes altas, las casas 
se sostienen en tambaleantes pedazos de tierra que se ablandan por encima de los huecos que dejó a su paso la historia 

minera de Real del Monte y sus alrededores.  El Congreso ya alertó una vez más sobre la desatención municipal en esta 
materia, puesto que las dependencias del Poder Ejecutivo no se dan abasto con la cobertura de rescatistas, bomberos, 

policías y demás apoyo para la población.  Por otro lado, el detalle doloso de quien bien o mal, para muchos, es uno de 

los personajes políticos con más trascendencia en los últimos 3 años dentro del estado: Xóchitl Gálvez Ruiz, quien ayer –
según sus propias palabras- vivió una de las peores pesadillas de su vida al enterarse de la detención de su hermana 

Jaqueline Malinali, quien es acusada por la Policía Federal de pertenecer a una banda de secuestradores. Lo que 
representa para la recién retirada de la actividad política esta situación va más allá de las latitudes imaginables para sus 

propios enemigos. Incluso, no sólo la sepulta en sus aspiraciones ¿si acaso aún quedan? dentro del panorama político de 

la entidad. Gálvez Ruiz se quejó ayer amargamente de que para hoy, en todas las ediciones de diarios locales e incluso 
nacionales, sería presa del linchamiento mediático siendo que ella no había cometido ningún delito. Aquí preciso lo 

contrario. En efecto ella no cometió agravio alguno, pero eso fue un personaje importante, con peso específico y una 
responsabilidad social que le dio más de 400 mil votos y dividendos desde la elección de 2010, por lo que cualquier 

persona que escucha su nombre en Pachuca, Tulancingo, la Huasteca u otra zona de Hidalgo, sabe quién es, por lo 
tanto, es periodístico y es noticioso. Además, el hecho de que un familiar directo esté ligado con una banda o red del 

crimen organizado lo hace aún más trascendental. No por los posibles nexos, sino porque deja elementos para el análisis 

y reflexión del escenario social en el que vivimos, tan complejos, tan atrapados, tan lacerados por lo que nos rodea, por 
lo que nos orilla a cometer las cosas que hacemos cotidianamente y por las que estamos aquí.  (Eduardo González, 

página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

¿Y si Murillo no va San Lázaro?: La incorporación de Jesús Murillo Karam al equipo de transición de Enrique Peña Nieto 
ubicó al ex mandatario hidalguense en el ojo del huracán, si bien su cercanía es conocida fue relativa sorpresa que sea 

uno de los tres integrantes del primer círculo del próximo presidente de la República, por lo que se da como un hecho 

que no llegue a San Lázaro por tercera ocasión. Se especula que puede ser Procurador General de la República e incluso 
hay quien lo ve como presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), una 

aspiración no nueva para el realmontense, pero cualquiera de esas opciones dejaría sin un diputado federal a Hidalgo, 
porque de confirmarse no llegaría el 1 de septiembre a la cámara baja del Congreso de la Unión. Para mantener el 

número de 10 legisladores federales que arrojó la elección de 1 de julio, para Hidalgo nueve del PRI y uno –Pedro Porras 

Pérez- del Partido de la Revolución Democrática (PRD) es necesario que Jesús Murillo, rinda protesta al instalarse la 
legislatura y luego solicitar licencia, con lo cual llegaría a ocupar la curul el ex procurador hidalguense, José Alberto 

Rodríguez Calderón quien es su suplente. De no ser así la lista se recorrería y quien vería aumentadas sus posibilidades 
de ser diputado federal, es el ex secretario de Agricultura y Desarrollo Rural y ex secretario del Comité Directivo Estatal 

(CDE) del PRI, David Hernández Madrid, ubicado en la 14 posición y de acuerdo a la votación registrada en la V 
Circunscripción el tricolor alcanzará 12 diputaciones de representación proporcional. Lo que requeriría que además de 

Jesús Murillo otro de la lista declinara, lo que recorrería la lista para que Hernández Madrid que forma parte del equipo 

de Miguel Ángel Osorio Chong alcance una curul al llegar así al lugar 12 de la lista de representación proporcional, pero 
aún no se descarta que el aún senador cumpla con el protocolo de rendir protesta para abrirle el camino Rodríguez 

Calderón, que actualmente se desempeña como notario en Actopan. (Alberto Witvrum, página de internet)  
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Crónica-Balcón Político… 

Subejercicios en Pemex, con cargo a Hidalgo: La reciente visita del director de Petróleos Mexicanos (Pemex) a la 
región de Tula, para reiterar que el gobierno del presidente Felipe Calderón cumplirá lo que no ha hecho hasta ahora con 

respecto a la construcción de la nueva refinería Bicentenario, junto a la refinería Miguel Hidalgo, para reducir de algún 

modo el impacto negativo que tiene en las finanzas del país, la importación de combustibles para abastecer el mercado 
nacional, mientras nosotros exportamos crudo a empresas de Estados Unidos y Europa, que nos regresan convertido en 

gasolinas, obviamente a un mayor costo. Ahora nos enteramos que un análisis de la Cuenta de la Hacienda Pública 
Federal 2011 de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) encontró que, para el caso específico de la refinería 

Bicentenario, hubo un subejercicio del 98 por ciento del presupuesto total autorizado, que fue de 3 mil 25.9 millones de 
pesos. En contraparte, la importación de derivados de petróleo ascendió ese año a 30 mil 801 millones de dólares, 44 por 

ciento más que en 2010. La tercera parte de esos recursos son los autorizados para la construcción de la nueva refinería, 

calculados en 11 mil 610 millones de dólares. Sin ser especialistas, se pensaría que en operaciones al 100 por ciento esa 
nueva refinería se reduciría en gran medida la importación de derivados del petróleo, pues Pemex tendría mayor 

capacidad de refinación del crudo que exporta principalmente a Estados Unidos y nos lo regresan convertido en 
gasolinas. A Pemex-Refinación se le autorizaron recursos por 3 mil 83.6 millones de pesos para los estudios de pre 

inversión para la construcción de la refinería; sin embargo, al final del 2011 se registró un subejercicio de 3 mil 25.9 

millones de pesos. Y desde entonces, como hasta ahora, el gobierno federal y la paraestatal no nos explican cómo fue 
que no se ejercieron esos recursos, ya autorizados, ya etiquetados, pero sí vienen a dorarnos la píldora diciendo que todo 

va en tiempo y forma y que la refinería ―va‖, ante la mirada complaciente de nuestras autoridades, que quizá esperen 
que el gobierno federal cambie de color, para entonces creer que ahora sí se concretará uno de los proyectos más 

importantes de los últimos 40 años para Hidalgo. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… México también tiene asesinos en serie 
James Holmes, el Bati-Matón de Colorado, se disfrazó de Guasón, se armó hasta los dientes, y salió a matar personas en 

una sala de cine sin tener, aparentemente, ningún motivo y tampoco ningún remordimiento. 

Holmes, un buen estudiante, se une a la lista de asesinos en serie que forman parte de la idiosincrasia de Estados 

Unidos, sociópatas que muchos aseguran que no existen en México. 

Y en parte tienen razón quienes señalan que en nuestro país estamos lejos de encontrar hombres dispuestos a tomar un 
arma automática y ponerse a matar sin motivo aparente. Lo triste es que en realidad sí tenemos sociópatas, pero estos 

fueron reclutados por el crimen organizado para desempeñarse como sicarios y llevar a cabo matanzas y actos siniestros 

que harían palidecer al propio Bati-Matón. 

Y es que estos Holmes versión mexicana son aquellos que sin reparos disuelven cuerpos en ácido, matan a decenas de 
migrantes en la zona fronteriza o, como ocurrió el fin de semana, se montan (por decenas) en camionetas y salen a 

disparar contra las oficinas de la Presidencia Municipal de Vista Hermosa, Michoacán, y asesinan a los pocos valientes 

policías que deciden enfrentarlos. 

No tenemos asesinos solitarios, pero tenemos infinidad de hombres que son capaces de tomar un arma y salir a matar a 

otros. El problema es que en nuestro caso se dieron cuenta de que les pueden pagar por ello y, en muchos casos saldrán 
indemnes. 

Lo bueno, sin embargo, es que pocos podemos tener acceso a un arma automática en México. Porque si se pudiera, 

entonces tal vez la historia sería diferente.  (Manuel Baeza, página 17) 

Criterio-Todo por su nombre… Días aciagos 
Estos días aciagos para Hidalgo muestran nuestra incapacidad de responder ante hechos previsibles y, en otros, 

muestran nuestra permisibilidad para que sucedan actos de barbarie en nombre de la ley. 

La desgracia por la que cruzan los habitantes de Santa Teresa, esa comunidad reacia de la Huasteca, ya tenía 

antecedentes de ruidos según ellos, pero claro que los atildados y bien uniformados directivos de los cuerpos de 
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protección civil, nunca lo tomaron en cuenta. 

El llevado y traído Atlas de Riesgo, que ha costado millonarias cantidades del presupuesto estatal en distintas épocas, 
públicamente no se conoce, o al menos no sirve porque bien pudieron prever la desgracia. 

Metztitlán es otro escenario semejante, en donde la gente vive aterrorizada ante el riesgo de que a sus hijos se los 
traguen las grietas profundas que atraviesan sus modestas viviendas. Ellos ya dieron la voz de alerta, ya dijeron que 

están en desgracia. 

Primero llegaron funcionarios locales, luego unos perfumados secretarios estatales y luego un petulante equipo de 

protección civil estatal que dictaminó que deben dejar su casa para evitar riesgos. Todos prometen, todos mandan a 
gritos a sus subalternos para mostrar su mando, pero nadie le ha dicho a los afectados que van a hacer. 

Esa falla ya fue anunciada desde 1992, fecha que hasta el momento la alcaldía no ha tenido la capacidad de declarar que 

la zona no es habitable y con ello evitar nuevos asentamientos que hagan más peso sobre las lajas lacustres que 

amenazan con deslizarse causando una tragedia mayúscula. 

Son 33 las familias que urgen ser reubicadas a un lugar seguro. Son gente sencilla que no necesita de grandes 
habitaciones con vestidores y baños con jacuzzi, son familias que comen juntos en una sola mesa y que tienen otros 

cuartos en donde guardan parte de su maíz para hacer sus tortillas todo el año. 

Sobre la carretera que cruza la Vega, se levantan grandes pilares de cemento y se desplazan decenas de trabajadores de 

la construcción dedicados en dos puentes. La inversión sin duda es multimillonaria, ahora que tanto puede representar 
construir 33 viviendas que garanticen la seguridad de igual número de familias. 

Esta ausencia de sensibilidad social, la vemos también en otros ámbitos. 

Este fin de semana Filiberto Uribe murió en terapia intensiva del Hospital General a consecuencia de la brutalidad 
policiaca y la vileza de servidores públicos que se negaron ha cumplir su papel para que pudiera sobrevivir. 

Filiberto, un operador de maquinaria pesada, vio cuando un policía jaloneaba a su muchacho herido, luego de recibir un 
disparo en el hombro y al evitar ese acto de brutalidad otro uniformado hizo blanco en sus dos piernas con un R-15. 

Su gran peso y altura lo recargó en la pared, de allí fue tirado a culatazos por el jefe de la policía, César Lugo Jiménez, 
quien ordenó que lo subieran en la caja de la patrulla, pese a la existencia de ambulancias en el lugar. 

Filiberto se desangró y ello lo trajo hasta Pachuca en donde el alcalde se negó a cubrir los servicios médicos particulares. 

Este fin de semana dejó una viuda y dos huérfanos que difícilmente, sin duda, creerán en la justicia. 

Nimiedades. ¿Si hacen cambios ¿las cosas podrán mejorar? (Jorge Martínez, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que el tema de las liquidaciones de los trabajadores del departamento de Limpia en Pachuca sigue más que 

calientito; sin embargo; dicen que quien se anda escondiendo del alcalde Eleazar García es el líder sindical Percy 
Espinosa quien a decir del edil ha hecho un tipo de boicot con los trabajadores en contra del ayuntamiento.  

El alcalde capitalino ya hasta lo invitó a sentarse a dialogar y resolver las diferencias laborales para que quede todo claro, 
el problema es que Percy no se aparece. ¿Aceptará la invitación? 

: Que Gerardo Sosa, jefe del grupo Universidad, está al borde de la lágrima, pues dicen que juró venganza en contra 
de Eduardo Licona, esto luego de la derrota que tuvo lugar en Acaxochitlán, en la que todos los Sosa juntos fueron 
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derrotados por el priista. Aunque ahora dicen que sólo están esperando la respuesta, del líder en desgracia. 

: Que luego de que el senador elector por primera minoría, Isidro Pedraza anunciara que este día acudirá a repartir 
despensas a los afectados por el alud en Yahualica, ya han saltado algunas voces que aseguran que esas acciones sólo 

son para llamar la atención, pues dicen que más que una ayuda sólo es una estrategia política para que vean que está 
vigente.  

Aunque dicen que ojalá sea en verdad por brindar ayuda los hidalguenses que ahora se encuentra en desgracia y no sea 
sólo un artiluigio político. 

: Que en Tulancingo la población continúa muy molesta con sus autoridades municipales porque no han comenzado 
con la rehabilitación de las calles y carreteras que se han dañado debido a las constantes lluvias.  

Aunque el alcalde Julio Soto aseguró que ya tienen el material suficiente para recomponer el pavimento, parece que lo 

dejarán guardado más tiempo, pues no se ve como para cuando comience la rehabilitación carretera, porque también el 

secretario de obras sigue en las nubes. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Se ha equilibrado, ahora se reforesta más de lo que se deforesta, se ha acumulado un déficit muy grande en muchos 
años, se necesitan recuperar más de 200 mil hectáreas en el estado de Hidalgo, y en el país sabrá Dios cuántas habrá‖ 

Jesús Iturbe Castillo 

Delegado de la Conafor en Hidalgo, sobre el déficit de hectáreas de bosque en el estado. 

Ya van dos fines de semana que –no le quisiera llamar boicot porque sueña cizañozo – el líder sindical no permite 

trabajar horas extras a la gente, eso nos afecta las operaciones normales, pero más a la gente‖ 

Eleazar García Sánchez 

Alcalde de Pachuca, sobre un presunto boicot del líder sindical Percy Espinosa. 

No me cuadra a mí. Es una mujer que vive al día, hasta donde yo sé no tenía para comprar los boletos de la graduación 

de su hija esta semana, que les cortaron la luz porque no les habían pagado, esto es lo que sé.‖ 

Xóchitl Gálvez Ruiz 

Ex candidata a Senadora por Hidalgo, sobre la detención de su hermana por la PF. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que un mal trago debe estar pasando la hidalguense Xóchitl Gálvez, toda vez que las autoridades federales 
presentaron ayer a una de sus hermanas como presunta integrante de una banda de secuestradores que operaba en el 

Estado de México. Xóchitl Gálvez ha salido a dar la cara sobre el tema, al reconocer que su familiar fue detenida como 

posible delincuente, aunque pide que el caso no se politice y, por el contrario, se trate de acuerdo a la ley. Es justo 
señalar que mientras no se le demuestre culpable, Jacqueline Malinali Gálvez tiene el beneficio de la presunción de 

inocencia, y que la ex candidata a senadora no puede ser culpada de los posibles actos delictivos de alguno de sus 
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familiares. 

que Cipriano y Pascual Charrez, el primero alcalde de Ixmiquilpan y el segundo ex candidato a diputado federal y 
dirigente de la organización popular SION, retuvieron el pasado fin de semana al alcalde de Tasquillo para exigir la 

entrega de innumerables apoyos, entre ellos dinero en efectivo. Para ello, los hermanos Charrez se hicieron acompañar 
de vecinos de la comunidad de El Portezuelo, perteneciente a ese municipio, donde desde hace tiempo existe división 

entre la comunidad por el destierro de una familia. El caso es que el alcalde perredista de Tasquillo, Alberto Sánchez 

González, no ve la suya por la presión que ejercen en su municipio los hermanos Charrez, quienes seguramente 
piensan que Tasquillo es una comunidad más de Ixmiquilpan. 

que la Secretaría de Salud estatal compró a una empresa de la Ciudad de México equipos de rayos X para los hospitales 

de Huejutla e Ixmiquilpan. La sorpresa se dio cuando el primero de los equipos llegó a Ixmiquilpan, pues personal del 

hospital abrió las cajas selladas, que en realidad contenían grava y palos. Al saber que a Huejutla llegaría también un 
equipo similar, desde Ixmiquilpan alertaron al personal del hospital de Huejutla, quienes encontraron en las cajas los 

mismos materiales: grava metida en costales y pedazos de madera. Ahora todos se preguntan a dónde quedó la bolita. 

que en el Instituto Estatal Electoral, que preside Daniel Rolando Jiménez Rojo, andan con los pelos de punta. Y es 

que a su regreso de su reciente periodo vacacional se encontraron con dos sorpresas: la buena es que el inmueble ya 
cuenta con elevador para llegar a sus oficinas; la mala es que pese a que tenían la seguridad que les pagarían el bono al 

que tienen derecho después de cada elección, como lo establece el propio reglamento interno del instituto, no les han 
dado ese dinero pese a que ya hubo elecciones municipales extraordinarias en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El fantasma de Cambio Verde sigue sin aparecer  (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: La pregunta más recurrente sobre la detención de la hermana de Xóchitl Gálvez Ruiz por 
su presunta participación en una banda de secuestradores, es que si la ex candidata al gobierno de Hidalgo sabía de la 

relación de Jaqueline Malinali Gálvez Ruiz con el presunto líder de esa organización criminal, es por qué no lo denunció 

ante las autoridades encargadas de impartir justicia… (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Miguel García: Fiel a la responsabilidad adquirida, el titular del Sistema de Protección Civil en Hidalgo 

permanece al tanto de todas las actividades generadas tras los últimos acontecimientos ocurridos en Yahualica, motivo 

por el cual sigue al pie del cañón para que los rescates, así como acciones relacionadas sean efectuadas sin 
contratiempos, siempre con el claro objetivo de brindar seguridad a los habitantes.  

Abajo-Gregorio Hernández: El asunto de los semáforos en la región Actopan es un verdadero desastre y lo más 

decepcionante es que por ningún lado aparece la ―sabia instrucción‖ del titular del Ejecutivo municipal. Hernández 
Serrano muestra una clara indiferencia ante este tema que genera complicaciones importantes para pobladores y 

visitantes, quienes padecen por las dificultades que la deficiencia en estos mecanismos desencadena.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

RECORRIDO 

El mandatario estatal Francisco Olvera Ruiz recorrerá la zona afectada por los deslizamientos de tierra en 

Yahualica y se entrevistará con las familias afectadas, así como autoridades locales. Junto con varios de 
los secretarios que integran el gabinete hidalguense, Olvera Ruiz pondrá en marcha nuevas acciones de 

apoyo para las personas que, desafortunadamente, resultaron afectadas por la fuerza de las lluvias que 
provocaron a su vez el desgajamiento de un cerro en ese municipio. De la misma forma, autoridades de 

Protección Civil reforzarán la vigilancia y concientización en población donde existen riesgos latentes por esta clase de 
fenómenos, para reducir al máximo posible las contingencias relacionadas con la estación. 
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OPERATIVOS 

En todas las carreteras del estado hay en marcha operativos de seguridad pero también de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público, que sirven para revisar principalmente a los vehículos pesados. A lo largo de la 

carretera México-Laredo fueron ubicados varios puestos de control de la dependencia federal, además son notorios los 
recorridos que realizan el Ejército Mexicano y las policías locales. Todo para brindar una mayor seguridad a los paseantes 

que en esta época del año utilizan constantemente estas vías. 

TAXIS 

Los concesionarios del transporte público, principalmente de taxis, andan muy apurados porque cada día 
tiene menos trabajo. Dicen los trabajadores del volante que la situación económica que prevalece, el gran 

número de concesionarios, así como la inseguridad, son factores principales que inciden directamente en 
el problema. Actualmente en la capital hidalguense la oferta de taxis aumenta cada día pero los choferes y unidades, en 

su mayoría, no cumplen con lo establecido en los ordenamientos. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

  
                                   Criterio                                                   Vía Libre 

 
 
 

 


